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Preocupación ante el 
aumento de la adicción al 
juego en menores
La ludopatía es un trastorno que lleva a las personas a jugar de manera 
compulsiva, a pesar de las consecuencias negativas para su vida personal, 
laboral y familiar. La Alianza hace un llamado urgente a los padres, a la 
sociedad y, especialmente, a las autoridades competentes, para que 
tomen medidas contra los juegos en línea, particularmente en plataformas 
ilegales donde el riesgo de que los menores se involucren es mayor. 

Te desafía a salir 
de ‘Tu realidad’

Hay esperanza en 
la oscuridad de la 
depresión y la ansiedad

Dirección de Entidades 
de Bien Público y Culto 
del Municipio de Zárate

La canción es descrita por la propia 
banda como «muy sentimental y al mismo 
tiempo reflexiva». La intención es generar 
una atmósfera propicia para transmitir 
paz y acentuar las verdades que la letra 
comunica.

La salud mental es un tema que afecta a 
personas de todos los ámbitos de la vida, 
incluidos los cristianos. Por Jason Jiménez.

Por 2do. año consecutivo, los amantes de la 
literatura tendrán el clásico encuentro editorial. 

Living 

MINISTERIOS

El dúo lanza versiones 
acústicas con los 4 temas de 
su álbum ‘No yo, sino Cristo’.

Una reflexión acerca de la 
Tecnología y bienestar.
Por César Dergarabedian

En el momento más agudo de su depresión, John Newton 
acompañó a William Cowper, siendo muestra de la gracia de 
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Luis 
Ponce
En una entrevista 
impactante, el 
compositor, 
productor y 
cantante presenta 
su nuevo sencillo 
“Mira que bueno 
es Dios” y nos 
cuenta que en el 
momento más 
oportuno Jesus 
transformó por 
completo su vida.
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Se viene la 13º Feria 
del Libro Cristiano en 
Zona Sur

La Alianza Evangélica Argentina ha emitido una carta expresando su inquietud
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que movilizan al ámbito evangélico y la 
música cristiana. 
La variedad de noticias está bajo la 
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que Dios nos promete con Su Palabra. 
Por esa razón El Sello cuenta con 
un renovado contenido de noticias, 
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y conferencistas que, además de 
enaltecer el contenido de cada edición, 
nos hacen sentir privilegiados con su 
presencia.
 
Registro de la Propiedad Intelectual 
Nº504127. Los columnistas, escritores 
y colaboradores que participan en cada 
edición, realizan un trabajo ad honorem. 
Todos los derechos de utilización de 
forma alternada o mensual del material 
periodístico están cedidos por sus 
autores para su publicación, con los 
debidos permisos y consentimientos de 
difusión. El editor no necesariamente 
coincide con el contenido de los 
artículos o notas firmadas por los 
autores, ni con los conceptos vertidos 
por los entrevistados. Tampoco adhiere 
o garantiza los servicios y productos 
ofrecidos en los espacios publicitarios: 
el contenido, la calidad y veracidad corre 
por cuenta de sus anunciantes. Aun así, 
queda reservado el derecho de admisión 
de avisos que contradigan los principios, 
valores y declaración de fe del editor 
y responsable de esta publicación. 
La reproducción total o parcial de los 
artículos o notas está permitida, siempre 
y cuando se mencione la fuente.

REDES SOCIALES   
elselloactualidadcristiana.com

FACEBOOK 
/lapisadaproducciones
/elsello.grafica
/groups/elsello
/elselloinforma

TWITTER
@el_sello_grafic

INSTAGRAM
elsellograficacristiana

OTRA MIRADA
Escribe César 
Dergarabedian

Periodista. Editor de Tecnología de iProfesional y 
fundador y editor de BahiaCesar.com

TECnOLOgíA y 
BIEnESTAR
Qué es el bienestar digital?
El bienestar digital es el arte de vivir 
bien, en línea, online. En una era regida 
por la interconectividad digital, el 
bienestar digital es la búsqueda de una 
relación sana con las tecnologías de la 
información y la comunicación, tanto 
en nuestra vida laboral como personal. 

Si bien los niños y adolescentes, quienes 
son los más vulnerables, suelen ser el 
centro de atención en las conversaciones 
sobre el bienestar digital, es un concepto 
que se aplica a todos.

En los últimos años se 
ha producido un debate 
continuo y retrasado 
sobre las desventajas de 
la conectividad digital y 
el uso excesivo de los 
teléfonos móviles y las 
redes sociales.

En los últimos años se ha producido un 
debate continuo y retrasado sobre las 
desventajas de la conectividad digital 
y el uso excesivo de los teléfonos 
móviles y las redes sociales.
Hemos visto preocupaciones sobre la 
exposición de los niños a contenido 
dañino en TikTok y otras plataformas 
de redes sociales, sin mencionar las 
revelaciones de que Facebook es 
plenamente consciente de sus efectos 
dañinos en los niños.

Más recientemente, hemos visto 
el fenómeno del “sharenting” 
(padres que comparten demasiado 
la vida personal de sus hijos) siendo 
mirado con escepticismo en lo que 
respecta a cuestiones de privacidad y 
consentimiento. 
En cuanto a los adultos, hemos visto 
niveles catastróficos de dependencia 
excesiva y agotamiento digital, por 

ejemplo, fenómenos como la “fatiga 
del Zoom”, el uso de pornografía y 
tasas crecientes de soledad.

Por qué es necesario hablar 
de bienestar digital?
Porque estamos en una sociedad, tanto 
en el plano personal como laboral, 
cada vez más digitalizada. 
No podemos pensar en el bienestar 
de la persona sin tener en cuenta su 
bienestar digital, ya que una buena 
parte del día la población interactúa a 
través de pantallas.

Así como nos hacemos un chequeo 
anual para conocer nuestra salud, 
también podemos hacer un chequeo 
para conocer nuestra salud digital, 
entendiendo cuánto tiempo estamos 
en las pantallas y cuánto de este 
tiempo se lo lleva cada aplicación. 

Tanto con Android como con IOS, los 
teléfonos ya vienen con la posibilidad 
de saber cuántas horas por día se está 
utilizando el móvil. Por supuesto que 
no es la única pantalla, pero es por lo 
general la que trae problemas, porque 
es ubicua y la tenemos en la mano 
todo el tiempo. 

Otro paso que podemos dar para 
gestionar el bienestar digital es ser 
usuarios más informados y que nos 
podamos preguntar quién está atrás de 
una plataforma, cómo están hechas las 
aplicaciones que uso todos los días y con 
qué las estoy pagando. 
Ahí uno se da cuenta que las estamos 
pagando con la moneda más cara, que es 
nuestro tiempo y nuestra atención. Las 
plataformas se monetizan por el tiempo 
por el cual las personas consumimos las 
publicidades y la cantidad de tiempo que 
pasamos en ellas.

Entonces, preguntarnos cómo están 
construidas esas plataformas o 
aplicaciones y qué nos pasa al utilizarlas 
nos va a dar mucha información. Por 
ejemplo, entender que hay algunos 
mecanismos de las aplicaciones que 
nos hacen quedarnos enganchados 
a su uso y que es como un fracking 
de atención que trabaja con las 
debilidades humanas. Por algo 
cuando nos dan un retweet, un 
like o las personas festejan lo que 
hacemos en las redes, encontramos 
unas recompensas que nos tienen 
enganchados.

Por supuesto, esto genera un circuito 
de liberación de dopamina, ese 
neurotransmisor que produce el 
cerebro y hace que sientas adicción 
por desear cosas, que hace muy 
complejo salir de las pantallas y hacer 
otras cosas.

La misma tecnología, que puede 
servir para mejorar nuestro 
rendimiento, puede ser la que nos 
cause un burnout, una quemazón 
mental o un agotamiento por estar 
permanentemente conectados. 

Por eso se dice que la 
tecnología no es buena ni 
mala, sino que tenemos 
que aprender cómo 
queremos utilizarla. 
no se trata de no usar 
la tecnología o tirar 
el celular al río. no es 
posible en este tiempo en 
el cual nos toca trabajar, 
vivir y relacionarnos.

Pero sí tenemos que aprender a 
domarla y a no darla por sentada 
tal cual se nos ofrece: entender los 
algoritmos, comprender qué es lo 
que premian y gestionar un tiempo de 
desconexión.

Para conectarnos de una manera 
equilibrada y tener un bienestar 
digital, una persona debe disfrutar de 
tiempo fuera de las pantallas, tiempo 
offline, tiempo de foco, tiempo donde 
las pantallas no estén presentes y 
permitan que ocurran otro tipo de 
cosas: desde aburrirse hasta descansar, 
dormir más, conectar con el lugar 
en que estamos sin interrupciones 
permanentes.

Impactos de la 
hiperconectividad
Si bien la disponibilidad de servicios y 
oportunidades en plataformas digitales 
puede ofrecer un acceso más fácil o 
crear la impresión de conexiones más 
amplias, también daña potencialmente 
nuestro bienestar.

Los impactos adversos del uso 
digital se incrementaron desde la 
pandemia del coronavirus. A medida 
que el aislamiento social aumentó, la 
dependencia de las tecnologías de la 
información y la comunicación también 
lo hicieron de manera proporcional. 

Las repercusiones que acarrearon 
el uso excesivo de las tecnologías 
digitales van desde problemas físicos 
como el aumento de la fatiga visual 
o el ojo seco hasta preocupaciones 
emocionales como la dependencia de 
las redes sociales. 
Esto, a su vez, podría desencadenar 
problemas de salud mental debido a las 
comparaciones, el acoso y los ataques 
en línea.

Otros efectos de la dependencia de la 
plataforma implican preocupaciones 
sobre la privacidad de los datos con 
la inteligencia artificial y el fraude 
digital. 

Del mismo modo, las redes sociales 
conllevan presión de grupo, incluido 
el miedo a perderse algo o el 
ostracismo social por no seguir las 
tendencias digitales. Estos afectan 
nuestro bienestar físico, mental, 
emocional y financiero.

Cómo logramos el equilibrio?
El bienestar consiste en crear un 
flujo placentero en todos los ámbitos 
de la vida, incluidos el físico, mental, 
emocional, financiero y espiritual.
El bienestar en el espacio digital 
depende en gran medida de cómo 
navegamos por los desafíos y 
oportunidades que presenta la 
tecnología. 

Esto podría significar tomar medidas 
como las siguientes:

■Monitorear el tiempo de pantalla.
■ Abstenerse de realizar desplazamientos 
aleatorios en el celular.
■Participar en actividades fuera de línea, 
como ésta que protagonizamos hoy.
■Comprender los riesgos del uso 
excesivo de lo digital.
■Centrarse en el uso equilibrado y ético 
de la tecnología y al mismo tiempo 
abordar las posibles consecuencias 
negativas puede ayudar a desviar los 
impactos negativos.

Una reflexión final
El bienestar digital favorece el 
desarrollo de un corazón y una 
conciencia limpios, que son mucho 
más importantes que unas manos 
limpias. Lo que sucede en tu corazón 
y en tus pensamientos es lo que 
verdaderamente importa.

Tus ojos son clave, como hemos 
visto hoy en nuestra interacción con 
el celular: los ojos son la puerta de la 
vida interior. Esta es la razón por la 
que miras tanto a las cosas. A través 
de tus ojos, dejas que las cosas entren 
en tu vida interior, y ellos reflejan lo 
que está pasando en tu corazón.

Jesús te llama a llenar tu ser interior 
de luz: “Tus ojos son la lámpara de 
tu cuerpo. Si tu visión es clara, todo 
tu ser disfrutará de la luz; pero si 
está nublada, todo tu ser estará en 
la oscuridad. Asegúrate de que la 
luz que crees tener no sea oscuridad. 
Por tanto, si todo tu ser disfruta de la 
luz, sin que ninguna parte quede en 
la oscuridad, estarás completamente 
iluminado, como cuando una lámpara 
te alumbra con su luz” (vv.34–36).

Jesús te llama a una relación íntima 
de amor con Dios en la que ese lugar 
secreto, que es el corazón, sea el lugar 
donde se da el verdadero contacto con 
Dios.■

http://elselloactualidadcristiana.com/
http://www.facebook.com/lapisadaproducciones
http://www.facebook.com/elsello.grafica
http://www.facebook.com/groups/elsello
http://www.facebook.com/elselloinforma
http://twitter.com/EL_SELLO_GRAFIC
http://www.instagram.com/elsellograficacristiana/%3Fhl%3Des
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La motivación, la intensidad y la 
consistencia de mis entrenamientos 
han aumentado gracias a una cosa: las 
personas que están a mi lado. El aspecto 
social del ejercicio lo ha cambiado todo.

Es bueno ver a más empleados 
aprovechar el gimnasio del lugar a 
medida que regresamos al lugar de 
trabajo físico aquí en Christian Care 
Ministry. Un pequeño grupo que 
solíamos reunirnos para hacer ejercicio 
antes de la pandemia hemos retomado 
esta práctica beneficiosa. Si bien traté de 
mantenerme activo durante el período 
de trabajo desde casa, descubrí que la 
energía y la motivación de un pequeño 
grupo de compañeros no se pueden 
replicar en un entrenamiento en solitario.

«Como el hierro se afila con el hierro, 
así cada uno se afila con el otro» 
(Proverbios 27:17).

Si se encuentra estancado en el ejercicio, 
le falta motivación o simplemente se 
está aburriendo, intente encontrar una 
o más personas que sean una influencia 
positiva para unirse a usted. Pronto 
también podrá experimentar algunos de 
estos numerosos beneficios:

1. Apoyo comunitario: Hacer 
ejercicio con otras personas fomenta un 
sentido de pertenencia y apoyo, lo que 
puede resultar motivador y alentador. 
Cuando tu espíritu o tu cuerpo flaquean, 
otros pueden ayudarte a sostenerte. «Dos 
son mejores que uno porque obtienen 
una buena recompensa por su trabajo: 
si uno de ellos cae, uno puede ayudar 
al otro a levantarse. Pero ten piedad 
del que cae y no tiene quien le ayude a 
levantarse» (Eclesiastés 4:9-10).

2. Responsabilidad: Seamos 
realistas, cuando alguien se te acerca 

a la cara o te envía un mensaje de 
texto para decir: “Nos vemos en 
el gimnasio a las 6:00”, es más 
probable que vayas. Hay un sentido 
de responsabilidad al mantener un 
compromiso con un amigo, saber que 
te extrañarán o no querer decepcionar 
a los demás, un sentido que nos ayuda 
a estar presentes cuando no podemos 
hacerlo por nuestra cuenta. Una vez 
allí, tener una voz alentadora nos 
ayuda a dar nuestro mejor esfuerzo.

3. Mayor motivación: Los 
individuos suelen esforzarse más 
en presencia de otros. Según un 
estudio realizado en 2010 “las 
personas que hacían ejercicio con un 
compañero demostraron duraciones 
de entrenamiento significativamente 
más largas e intensidades más altas en 
comparación con aquellos que hacían 
ejercicio solos”.

4. Una gran variedad de 
entrenamientos: Cuando un 
grupo hace ejercicio en conjunto, 
se pueden poner en común diversas 
ideas, lo que lleva a diversas opciones 
de entrenamiento y a mejores niveles 
de condición física. Me encanta 
cuando uno de los miembros de 
nuestro grupo introduce un nuevo 
ejercicio. Mantiene el entrenamiento 
emocionante y sacude los músculos 
(y seguramente todos estaremos 
doloridos al día siguiente).  

5. Interacción social: Con 
más trabajos desde casa y todo 
virtual, trabajar con otras personas 
brinda la oportunidad de socializar 
y construir nuevas amistades. 
Cuando dos o más trabajan por 
un objetivo común, su vínculo 
aumenta. Reunirse físicamente 
para hacer ejercicio puede generar 
conversaciones y señalar la 
necesidad de una sesión de oración 
después del entrenamiento.

6. Competencia sana: Cuando 
un grupo hace ejercicio en conjunto, 
pueden impulsarse unos a otros a 
través de la competencia, aumentando 
la intensidad del entrenamiento y 
la motivación para desafiarse a sí 
mismos.

7. Desarrollo de habilidades: 
Aprendemos de los demás. Un 
miembro del grupo podría ayudarnos 
a dominar una nueva técnica o 
ejercicio. Nuestro grupo suele contar 
con uno o más verdaderos expertos en 
forma y técnica. Ayudan a corregirnos 
cuando es necesario, lo que beneficia 
enormemente nuestros resultados y 
nos mantiene seguros.

8. Celebrar los éxitos: Hacer 
ejercicio con otras personas te brinda 
alguien con quien celebrar. Incluso 
simplemente chocar esos cinco 
o decir “bien hecho” después de 
alcanzar una marca personal aumenta 
la recompensa de alcanzar un nuevo 
hito y fomenta una atmósfera positiva 
y de apoyo.

9. Mejora del bienestar 
psicológico: Según un estudio 
publicado en la Biblioteca Nacional 
de Medicina, participar en ejercicio 
en grupo se asocia con mejoras 
significativas en el estado de ánimo, la 
autoestima y el bienestar psicológico 
general. El informe de Herring es 
uno de muchos que sugieren que el 
ejercicio en grupo puede reducir el 
estrés y la ansiedad.

10. ¡Es más divertido! Cuando 
una actividad es divertida, es más 
probable que la realicemos con 
regularidad.

«Me mostrarás el camino de la 
vida, concediéndome la alegría de 
tu presencia y los placeres de vivir 
contigo para siempre. Me haces 
conocer el camino de la vida; en tu 
presencia hay plenitud de alegría; 
delicias a tu diestra para siempre» 
(Salmo 16:11).

Cuando hago ejercicio regularmente 
en grupo, no me concentro en cuántas 
calorías quiero quemar o cuántos pasos 
debo dar. Me presento y trabajo en 
equipo para lograr un objetivo común. 
Cambia completamente mi forma de 
pensar. Saber que estoy fortaleciendo 
mi cuerpo para hacer todo lo que Dios 
me ha llamado a hacer cambia aún más 
mi forma de pensar. El ejercicio puede 
convertirse en adoración a Dios cuando 
se hace con las intenciones correctas.

Le animo a que encuentres a otras 
personas que compartan esta actitud y te 
acompañen en tu viaje hacia el fitness. 

Muchos gimnasios religiosos sin fines 
de lucro están comenzando a aparecer 
en todo el país. Haga una búsqueda 
rápida para ver si hay alguno cerca. 
De lo contrario, tal vez puedas reunir 
a algunos miembros de tu grupo 
pequeño para disfrutar de una diversión 
edificante y saludable.

¡Feliz ejercicio! ■

Por Debbie Ryan. christianpost.com

necesitas motivación para hacer 
ejercicio? Encuentra un compañero

OPInIOn
Foto: pixabay.com//janeb13 2
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La plataforma Unidos por la Vida 
señaló que decenas de miles de 
ciudadanos recorrieron el 4 de mayo 
las calles de más de 110 ciudades, 
para exigir a la Corte Constitucional 
que anule sus sentencias con las que 
despenalizó y posteriormente liberalizó 
el aborto.

Con el lema «Colombia, con vida 
hay esperanza» se llevó a cabo la 18º 
Marcha Nacional por la Vida, convocada 
por Unidos por la Vida y a la que 
se adhirieron varias organizaciones 
provida, entre ellas 40 Días por la Vida, 
el Rosario de Hombres, el Viñedo de 
Raquel, además de diócesis, religiosas, 
sacerdotes, familias y numerosos laicos.

En Bogotá, la manifestación se inició 
pasadas las 10 de la mañana desde 
el Parque Nacional, recorriendo la 
carrera séptima hasta llegar a la Plaza 
de Bolívar, en el centro de la capital 
colombiana.

Delante de los miles de personas que 
portaban banderas y pañuelos celestes, 
el presidente de Unidos por la Vida, 

Jesús Magaña, leyó un manifiesto en el 
cual se denuncia que «se han producido 
cerca de 20.000 abortos solo en la 
ciudad de Bogotá, superando 20 veces 
otras causas de muertes violentas».

De acuerdo con Unidos 
por la Vida  en 2023 “se 
produjeron 52.000 abortos 
inducidos en Colombia” 

Asimismo, el documento alerta que 
la Corte Constitucional pretende 
«decir que el aborto es un derecho 
fundamental, contra toda la letra y 
espíritu de nuestra Constitución, de los 
sentimientos del pueblo colombiano 
y de los tratados internacionales 
suscritos». 

«No estamos dispuestos a quedarnos 
callados y a permanecer inmóviles 
frente a la mayor masacre del país» 
expresó Magaña.

Pero además del aborto, indicó que 
la supervivencia de Colombia está en 
peligro por «la eutanasia, el suicido 
y las condiciones estructurales que 
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Más de 110 ciudades se movilizaron en 
Colombia para exigir el fin del aborto

Foto portada: Haití / EPA Yonhap News

Foto REUTERS 

niegan la vida».
Por ello, Unidos por la Vida exige 
a la Corte Constitucional anular 
sus sentencias proaborto C-355 de 
2006 y C-055 de 2022 «que están 
produciendo un holocausto terrible». 
Además, exhorta al Congreso de 
archivar «los proyectos de eutanasia» y 
aprobar «leyes que protejan la vida, el 
embarazo, la maternidad y la familia».

Asimismo, llama a actuar contra la 
explotación sexual infantil y apoyar a 
«las mujeres con embarazos en crisis 
o inesperados a través de políticas 
públicas bien financiadas».

P. Laureano Barón, sacerdote de la 
Arquidiócesis de Bogotá que recordó 
que «el único dueño de la vida es Dios, 
desde su concepción natural hasta su 
muerte natural». «Que sepan todos que 
Colombia es un país provida”. 

De acuerdo con Unidos por la Vida  
en 2023 «se produjeron 52.000 abortos 
inducidos en Colombia». ■

Fuente: aciprensa.com

Foto representativa

ACIERA muestra preocupación 
ante el aumento de la adicción 
al juego en menores

La Alianza Cristiana de Iglesias 
Evangélicas de la República 
Argentina (ACIERA) ha emitido una 
carta expresando su preocupación ante 
el alarmante aumento de la ludopatía 
en línea que afecta especialmente a 
niños y adolescentes en el país.

La ludopatía, también conocida como 
adicción al juego, es un trastorno 
que lleva a las personas a jugar de 
manera compulsiva, a pesar de las 
consecuencias negativas para su 
vida personal, laboral y familiar. 
Esta adicción puede provocar graves 
problemas económicos, emocionales 
y sociales que requieren atención y 
tratamiento especializados.

En su comunicado, ACIERA subraya 
el deber que tiene la iglesia de proteger 
la integridad de todas las personas y 
reconocer la gravedad de todas las 
adicciones, destacando que no solo 
afectan a los individuos, sino también 
a sus familias y a la sociedad en 
general. «Como cristianos, nuestra 
misión es salvaguardar la integridad 
de todas las personas. En ese marco, 
reconocemos la gravedad de todas 
las adicciones y cómo afectan de 
manera grave a los seres humanos», 
señala el comunicado.

La organización destaca que los niños, 
niñas y adolescentes son un blanco fácil 

para los juegos de azar en línea, los 
cuales se presentan inicialmente como 
simples juegos o están vinculados al 
entusiasmo por los deportes. Esto se ha 
convertido en un «ataque» directo a los 
menores, según ACIERA.

La Alianza hace un llamado 
urgente a los padres, a la sociedad 
y, especialmente, a las autoridades 
competentes, para que tomen medidas 
efectivas contra los juegos en línea, 
particularmente en plataformas 
ilegales donde el riesgo de que los 
menores se involucren es mayor. 

ACIERA exhorta a las 
autoridades a implementar 
medidas necesarias para 
detener este fenómeno que 
impacta negativamente en 
la economía familiar y en 
el bienestar de las nuevas 
generaciones.

«Desde ACIERA, animamos a todos 
los actores sociales, autoridades, 
grupos de padres, comunidades de fe, 
a visibilizar a través de campañas u 
otros medios de divulgación, medidas 
de prevención y a la vez los canales 
de denuncias, para la protección de 
las nuevas generaciones», concluye 
el comunicado.■

Fuente: infobae.com

Marcha Nacional por la Vida 2024 en 
Bogotá. | Crédito: Eduardo Berdejo (ACI)



Imagen: Campaña del Ministerio de Salud. 
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Del 26 al 28 de junio se celebrará en 
el país la Asamblea de la OEA bajo el 
lema «Integración y seguridad para 
el desarrollo sostenible». 

Aunque el enfoque será el crimen 
y el bienestar, alertan que algunas 
delegaciones intentarán introducir 
la diversidad de género en este país 
conservador. Se trata de organizaciones 
que incluyen ONG a favor del aborto, 
derechos transgénero y feminismo.

La celebración de la quincuagésima cuarta 
Asamblea General de la Organización 
de Estados Americanos (OEA) en 
Asunción, Paraguay, se presenta como 
un evento de gran envergadura que 
atraerá a más de 150 delegaciones 
internacionales. Los líderes de América 
se reunirán para discutir temas cruciales 
como el crimen y el bienestar. Sin 
embargo, la participación de ciertas 
organizaciones ha levantado alarmas 
en el país.

nOTICIAS DE LATInOAMERICA

Paraguay en alerta por agenda encubierta de 
Ideología de género en Asamblea de la OEA

Foto portada: Haití / EPA Yonhap News
Fotografía. Facebook Alejandro Giammattei

Paraguay es conocido por sus valores 
conservadores y su fuerte defensa de 
principios tradicionales; y la realización 
de la Asamblea General de la OEA 
en el país genera una preocupación 
después de darse a conocer la posible 
infiltración de organizaciones que 
promueven la ideología de género. 

La lista de más de 448 organizaciones de 
la sociedad civil, además de las entidades 
de trabajadores, el sector privado y las 

representaciones de pueblos indígenas y 
comunidades afrodescendientes, incluye 
entidades que podrían estar intentando 
introducir una agenda de diversidad 
de género de manera encubierta, lo 
que ha generado inquietudes sobre sus 
verdaderas intenciones en el contexto de 
la Asamblea de la OEA.

La participación de estas 
entidades ha generado 
un intenso debate en 
Paraguay sobre la 
necesidad de proteger sus 
principios tradicionales 
mientras se mantiene 
un compromiso con la 
integración y el desarrollo 
sostenible. 

Entre las organizaciones invitadas 
se encuentran: Argentina: Akahatá-
Equipo de Trabajo en Sexualidades 
y Género, Asociación de Travestis, 
Transexuales y Transgéneros de 
Argentina, FUSA para la salud integral 
con perspectiva de género y derechos 
– FUSA AC. Chile: Fundación 
Margen Apoyo y Promoción de la 
Mujer. Colombia: Centro de Derechos 
Reproductivos, Corporación de 
Mujeres Ecofeministas COMUNITAR. 
Costa Rica: Asociación para el 
Mejoramiento de la Calidad de Vida 
de las Trabajadoras y Extrabajadoras 
Sexuales “La Sala”. Guatemala: 
Organización Trans-Reinas de la Noche, 
Red Multicultural de Mujeres Trans 
de Guatemala. México: Fundación 
Arcoiris por el respeto a la diversidad 

sexual A.C., Las Reinas Chulas Cabaret 
y Derechos Humanos A.C. Países 
Bajos: Fundación Plataforma para la 
Transformación Social. Paraguay: 
Aireana Grupo por los derechos de 
las lesbianas, Asociación Mujeres 
Trabajadoras Sexuales del Paraguay 
«Unidas en la Esperanza»

Además, se ha invitado con carácter 
de «invitados especiales» a varias 
organizaciones de la sociedad civil 
que no están inscritas en el registro 
de la OEA pero que cumplen con los 
requisitos establecidos. 

La participación de estas entidades 
ha generado un intenso debate en 
Paraguay sobre la necesidad de 
proteger sus principios tradicionales 
mientras se mantiene un compromiso 
con la integración y el desarrollo 
sostenible. La Asamblea de la OEA, 
una plataforma esencial para el 
diálogo y la cooperación hemisférica, 
se enfrenta ahora al desafío de 
equilibrar la diversidad de voces 
y perspectivas con el respeto a los 
valores culturales del país anfitrión.

La alerta de Paraguay sobre 
la posible infiltración de 
organizaciones con agendas 
encubiertas de ideología de género 
en la Asamblea de la OEA destaca 
la tensión entre la modernización 
social y el mantenimiento de valores 
tradicionales. ■

Fuente: rcc.com.py
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‘Por una Argentina 
Despierta’ la Historia 
Continúa…

nOTICIAS DE ARgEnTInA

La VI edición de 
«Argentina Despierta» 
se llevará a cabo el 
jueves 29 de agosto 
de 2024 en el Estadio 
Movistar Arena. El 
evento está diseñado 
para proporcionar 
una experiencia de fe 
enriquecedora que 
dejará una huella 
profunda en todos los 
asistentes.

Bajo el lema ‘Por UNA Argentina 
Despierta’, se anuncia la participación 
de la agrupación guatemalteca 
Miel San Marcos, liderada por 
los hermanos Josh, Luis y Samy 
Morales, reconocida como una de 
las bandas cristianas más influyentes 
en la música latina contemporánea. A 
lo largo de su carrera, han producido 
numerosos éxitos musicales.

Por primera vez en Argentina, se 
presentará Elevation Worship en 
Español, surgido del equipo de 
adoración de la Iglesia Elevation 
Church en Charlotte, Carolina del 
Norte. Este grupo ha obtenido un 
gran reconocimiento en la industria, 
y su compromiso de llevar la 
música cristiana más allá de las 
congregaciones hacia un público más 
amplio ha sido el resultado de décadas 
de esfuerzo.

Bajo el lema ‘Por UnA 
Argentina Despierta’, se 
anuncia la participación 
de la agrupación 
guatemalteca Miel San 
Marcos, liderada por 
los hermanos Josh, 
Luis y Samy Morales, 
reconocida como una de 
las bandas cristianas más 
influyentes en la música 
latina contemporánea. 

Desde República Dominicana, 
se une al evento Chanel Novas, 
talentosa artista cuyo éxito desde su 
lanzamiento incluye el segundo puesto 
en concursos televisivos locales, 
entre sus canciones más conocidas 
se encuentran ‘Te equivocaste otra 
vez’, ‘Se acerca un milagro’, y 

‘Reverdecerás’ ft. Nimsy López, esta 
última superando los 10 millones de 
visualizaciones en YouTube.

Además, la participación del pastor 
Ale Gómez junto al equipo de Jesús 
Warriors y se suman talentos locales 
como Evangelina Crubinca, Selah 
Worship, Mattew Hotton, Priscila 
Matiesco y Eric Bustamante, 
quienes contribuirán a crear una 
atmósfera de profunda de adoración.

“Argentina Despierta” 
busca crear un espacio de 
encuentro y celebración 
donde los asistentes 
puedan sumergirse en 
una experiencia poderosa 
de conexión espiritual. 

«Argentina Despierta» busca 
crear un espacio de encuentro y 
celebración donde los asistentes 
puedan sumergirse en una experiencia 
poderosa de conexión espiritual. Es 
la oportunidad para ser parte de un 
movimiento que busca despertar la 
esperanza y transformar vidas en la 
sociedad.

Frente a una iglesia lista, 
ha llegado el momento 
crucial de comprender el 
poder de influencia como 
cristianos en la sociedad. 
Imaginar una Argentina 
llena de expectativas, 
impregnada de fe y 
esperanza, donde cada 
persona pueda contribuir 
a este despertar. 

Frente a una iglesia lista, ha llegado 
el momento crucial de comprender el 
poder de influencia como cristianos en 
la sociedad. Imaginar una Argentina 
llena de expectativas, impregnada de 
fe y esperanza, donde cada persona 
pueda contribuir a este despertar. 

Unidos, es posible ser agentes de 
cambio y dar forma a una Argentina 
vibrante y renovada. Como miembros 
activos de la Iglesia, estamos 
escribiendo un nuevo capítulo en la 
historia de Argentina.

Las entradas para Argentina 
Despierta, el 29 de agosto de 2024 
en el Movistar Arena (Humboldt 
450, CABA, pueden adquirirse en 
movistararena.com.ar ■

argentinadespierta.com
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El lunes 3 de junio se llevará a 
cabo, en el Auditorio Nacional (ex 
CCK), un concierto que tendrá un fin 
solidario: paliar la difícil situación 
de los hermanos de Brasil que 
recientemente sufrieron los embates 
de las inundaciones en el sur del país, 
y que actualmente está afectando, 
además, el litoral argentino.

Por tal motivo, Parlamento & Fe 
encabezará un evento artístico que 
contará con la participación de la 
Camerata Paz, la pianista oriunda de 
Alemania Laurah Kasemann y el 
Coro Polifónico Nacional Evangélico 
dirigido por Constanza Bongarrá, 
que interpretarán obras de Vivaldi, 

Mozart, Figueiras y Rutter. El 
mismo tendrá lugar en el Auditorio 
Nacional, Sarmiento 151, CABA, a 
partir de las 19 horas. Cabe destacar 
que el acceso será libre y gratuito y 
se entregará a todos los asistentes un 
código QR para efectuar su donación.

La compleja situación de 
anegamiento que sufre la 
población del sur de Brasil 
y del Litoral argentino, 
movilizó a decenas de 
instituciones que han 
puesto manos a la obra 
para recaudar fondos y 
elementos que ayuden a 
afrontar la situación.

Parlamento & Fe organiza 
un concierto benéfico en el 
Auditorio nacional

Este evento, más allá de 
tener fines solidarios para 
esta causa en particular, 
busca generar conciencia 
acerca de la importancia 
de crear una sociedad 
que esté a la altura de las 
circunstancias, cuando la 
crisis golpea. 

Con relación a esto, Luciano 
Bongarrá, presidente de Parlamento 
& Fe, sostiene que «nos espantamos 
en los sillones de nuestros livings 
cuando vemos que la gente se está 
quedando sin nada. Es alarmante 
ver esta situación. Nuestra intención 
desde Parlamento & Fe no es llevar 
un alimento no perecedero y dar 
un golpe de efecto mediático que se 
extinga al otro día. Vamos a llevar 
planes y estrategias para que esto 
nunca más suceda, que se traduzcan 
en la reconstrucción de ciudades 
que fueron devastadas por estas 
inundaciones, tanto del sur de Brasil 
como de nuestro Litoral argentino».

Agregó también que «estamos ante la 
gran oportunidad de ser parte activa 
de esa reconstrucción, pero para 
eso es necesario dejar de lado tanto 
protocolo que entorpece, porque no 
hablamos de una reconstrucción de 
papel, sino de la reconstrucción de 
estructuras sólidas para que, ante el 
próximo temporal, estas poblaciones 
no sufran lo que están sufriendo».■

Para obtener más información acerca 
de este evento solidario, puedes 
ingrersar al siguiente link:

facebook.com/parlamentoyfe

Se viene la 13° Feria del Libro 
Cristiano en la Zona Sur
Por segundo año consecutivo, los 
amantes de la literatura y público en 
general podrán visitar la Feria del 
Libro Cristiano en la zona sur de la 
Provincia de Buenos Aires.

Bajo la organización de Sociedad 
Bíblica Argentina (una de las 
editoriales de material cristiano más 
importantes del país) junto a Editorial 
Logos y la Comunidad Cristiana 
de Zona Sur, se llevará a cabo la 
13º Feria del Libro Cristiano 
Argentina. 

El evento, con entrada libre y gratuita 
se desarrollará desde el viernes 19 de 
julio al domingo 21 en Carlos Croce 
1247, Banfield, Provincia de Buenos 
Aires. Tendrá un número importante 
de expositores entre los que se podrán 
encontrar editoriales, librerías, 
ministerios, empresas y también los 
autores independientes cristianos 
dirán presente para dar a conocer la 
literatura cristiana a la comunidad de 
la zona sur. 

Durante las tres jornadas se llevarán 
a cabo talleres, conferencias y 
presentaciones de libros a cargo de 
sus autores. También habrá un sector 
para niños con actividades acordes 
para los más chicos. La Feria del 
Libro Cristiano abrirá sus puertas el 
viernes de 17 a 22hs, el sábado de 14 
a 22hs y finalizará el domingo de 14 
a 20hs.  

Durante más de una década, el clásico 
encuentro editorial tuvo su epicentro 
en la Ciudad de Buenos Aires. Luego, 
a causa de la pandemia, fue suspendida 
desde el año 2020 hasta el 2022. En 2023 
la Feria del Libro Cristiano reabrió sus 
puertas para recibir a los amantes de la 
literatura en la zona sur de la Provincia 
de Buenos Aires. 

Debido al éxito y la gran repercusión 
alcanzada el año pasado, la Feria regresa 
con más expositores, muchas novedades 
y sorpresas para grandes y chicos. ■

instagram.com/feriadellibrocristiano







14 | MInISTERIOS  El Sello
a imagen & semejanza

El Sello
a imagen & semejanza

MInISTERIOS

Por primera vez en la 
historia de la ciudad 
se abrió la Dirección 
de Entidades de Bien 
Público y Culto de la 
Municipalidad de Zarate, 
al frente de Fernando 
Parente, gracias al 
actual Intendente 
Marcelo Matzkin. 

Esta misma lleva adelante las 
relaciones sociales entre las Entidades 
Públicas y Culto con la Municipalidad 
dándoles la importancia de sus 
trabajos sociales para las localidades 
de Zarate, Lima, Escalada e Islas que 
conforman una buena alternativa para 
disfrutar de la naturaleza al aire libre 
junto al Río Paraná de las Palmas y el 
Paraná Guazú.

Encuentro Interreligioso 
Zárate Lima

En el mes de marzo del corriente año 
se llevó a cabo el primer encuentro 
interreligioso junto al Director de 
Entidades de Bien Público y Culto 
de la Municipalidad de Zárate, 
Fernando Parente.

En la reunión se encontraban 
presentes: Iglesia Unidas Zárate-
Lima, Cámara Pastoral de Zárate, 
Párrocos de la Iglesia Católica 
Diocesana, Iglesia de Jesús de los 
Santos de los Últimos Días, Caritas 
Diocesana de Zárate. El Intendente 
Marcelo Matzkin, al frente de dicho 
encuentro, conoció a los referentes 
más importantes de las religiones de 
la ciudad Zárate Lima.

La celebración se realizó el pasado 
13 de mayo en el Teatro Gran Rex 
de la Ciudad de Buenos Aires, el 
Municipio de Zárate fue representado 
por Fernando Parente, Director de 
Entidades de Bien Público y Culto, 
Fernán Cejas, Sub-Secretario de 
Desarrollo Humano, y Guillermo 
Rojas, Secretario de Lima.

En un evento cargado de emociones, 
alegrías, y tristezas, como en cada 

año, se recordaron a los caídos en las 
guerras y a los ataques terroristas que 
sufrió Israel en todo el mundo. 

En un evento cargado de 
emociones, alegrías, y 
tristezas, como en cada 
año, se recordaron a los 
caídos en las guerras y 
a los ataques terroristas 
que sufrió Israel en todo 
el mundo. 

También se vivió un momento muy 
especial al evocar el horror que 
comenzó el sábado 7 de octubre del 
2023 cuando el grupo islamista Hamás 
lanzó un ataque sin precedentes contra 
Israel matando a unas 1.400 personas 
y secuestrando a más de 200 israelíes.

Cabe destacar que la Municipalidad de 
Zarate, a través de Fernando Parente 

Uno de los objetivos del 
encuentro interreligioso 
consistió en exponer el 
trabajo social de cada 
iglesia hacia la comunidad, 
las granjas de recuperación 
de adicciones, la ayuda 
al suicida y el trabajo de 
caritas. 

Uno de los objetivos consistió en 
exponer el trabajo social de cada 
iglesia hacia la comunidad, las granjas 
de recuperación de adicciones, la 
ayuda al suicida, el trabajo de caritas 
y al mismo tiempo se abrieron los 
canales para mancomunar trabajos 
entre el municipio y las iglesias.

La Municipalidad de 
Zárate presente en el IOM 
HAATZMAUT 76 - Día de la 
Independencia de Israel 

El Presidente de la Organización 
Sionista Argentina OSA Argentina, 
Demián Stratievsky, y el Director 
de Estudios de los Institutos de 
Formación Docente AMIA, y 
Secretario General de OSA, Federico 
Nemetsky, invitaron al Municipio de 
Zárate, al IOM HAATZMAUT 76 
en el cual se celebra el Día Nacional 
de Israel en conmemoración de la 
Declaración de la Independencia del 
Estado de Israel en 1948. 

Dirección de Entidades de Bien Público 
y Culto de la Municipalidad de Zarate

Intendente Marcelo Matzkin Director Fernando Parente 
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y las autoridades de la Organización 
Sionista Argentina OSA, mantiene 
encuentros y relaciones con trabajos 
mancomunados a los que se suma el 
acompañamiento solidario en este 
tiempo de conflicto en Israel y el 
pedido de la liberación de los rehenes 
en Gaza.  

Localidades de la Ciudad de 
Zárate

El Partido de Zárate, situado en el 
noreste de la Provincia de Buenos 
Aires, abarca una extensión de más 
de 1200 km² en el Corredor del Río 
Paraná. Limita con el Río Paraná 
Guazú al noreste, el Partido de 
Campana al sureste, y con Exaltación 
de la Cruz, San Antonio de Areco y 
Baradero en otras direcciones. Su 
población alcanza aproximadamente 
los 140.000 habitantes y está 
compuesto por la ciudad de Zárate y 
localidades como Lima, Escalada e 
Islas Talavera y Botija.

Zárate fue declarada ciudad en 1909 y 
se destaca por su carácter industrial, 
siendo un importante centro para nuevos 
emprendimientos en Argentina. Grandes 
empresas como Toyota, Quilmes y 
Petrobras tienen presencia en la región. 
El desarrollo industrial se debe en parte 
a su ubicación estratégica y a sus buenas 
conexiones terrestres y fluviales.

La zona también cuenta con una fuerte 
cultura portuaria y una variedad de 
servicios y mano de obra, incluyendo 
numerosas PyMEs que apoyan el 
crecimiento económico. Además, 
dispone de instalaciones portuarias en 
el margen derecho del Río Paraná de 
las Palmas.

Zárate fue declarada 
ciudad en 1909 y se 
destaca por su carácter 
industrial, siendo un 
importante centro para 
nuevos emprendimientos 
en Argentina. 

En términos de accesibilidad, Zárate 
tiene una excelente conexión mediante 
importantes rutas nacionales y 
provinciales, como la Ruta Nacional 9, 
la Ruta Provincial 6 y la Ruta Nacional 
12, facilitando el transporte de carga y 
vehículos particulares. También está 
conectada con la Ruta Nacional 193, 
que comunica con Exaltación de la 
Cruz, y con la Ruta Nacional 12, que 
conecta Zárate y Campana, así como 
con el Complejo Zárate – Brazo Largo, 
ahora conocido como Complejo Unión 
Nacional, que permite la conexión con 
la Región Mesopotámica argentina, 
Uruguay, Paraguay y Brasil.

El Intendente Municipal 

El Intendente Municipal Marcelo 
Matzkin tiene 42 años y nos cuenta: 
«Fui a la escuela primaria Nº6 de Villa 
Fox y mis estudios secundarios los 

hice en el Colegio Nacional. Cuando 
los terminé, como muchos vecinos, 
viajaba todos los días a Buenos Aires 
donde logré recibirme de abogado 
en la UBA con especialización en 
derecho tributario. Luego de obtener 
el título decidí quedarme a vivir acá, 
y junto a Laura, a quien conocí en 
la secundaria, formamos nuestra 
familia, tenemos tres hijos y dos 
perros».

Desde la Intendencia de Zárate y 
la Dirección de Entidades de Bien 
Público y Culto se mantiene una 
estrecha relación con todas las 
instituciones, sociedades de fomento, 
diarios barriales, vecinales, clubes, 
e instituciones de bien público, 
así también con todos los credos e 
instituciones religiosas que son parte 
del municipio, 

El intendente, junto a un valioso 
equipo, trabaja en un programa y 
un plan de gobierno donde se hace 
hincapié en la Seguridad, Obras 
y Servicios Públicos, Salud, 
Desarrollo Económico y Empleo, 
Cultura y Deporte y Transparencia. 

El intendente, junto a un 
valioso equipo, trabaja 
en un programa y un 
plan de gobierno donde 
se hace hincapié en 
la Seguridad, Obras y 
Servicios Públicos, Salud, 
Desarrollo Económico y 
Empleo, Cultura y Deporte 
y Transparencia. 

El intendente, junto a un valioso 
equipo, trabaja en un programa y 
un plan de gobierno donde se hace 
hincapié en la Seguridad, Obras y 
Servicios Públicos, Salud, Desarrollo 
Económico y Empleo, Cultura y 
Deporte y Transparencia. 

Expresa Marcelo Matzkin: «Una 
nueva etapa significa tener nuevos 
objetivos, enfrentar desafíos que el 
siglo XXI nos exige, pero por sobre 
todo, saber conducir un proceso 
donde Zárate quede incluido en la 
dinámica de nuestra ciudad y nuestro 
país». Concluye: «Una nueva etapa es 
mirar hacia adelante, es reconstruir 
una ciudad para nuestros hijos, para 
nuestros abuelos, nuestras personas 
con discapacidad, nuestros visitantes. 
Con mi equipo y los ciudadanos de 
Zárate lo vamos a poder hacer». ■

Concluye el intendente: 
“Una nueva etapa es 
mirar hacia adelante, es 
reconstruir una ciudad 
para nuestros hijos, 
para nuestros abuelos, 
nuestras personas con 
discapacidad, nuestros 
visitantes. Con mi equipo 
y los ciudadanos de 
Zárate lo vamos a poder 
hacer”. 

         
  Para más información de la Municipalidad de Zárate visite las redes sociales

         Palacio Municipal 
           Av. Rivadavia 751, Zárate, Bs. As. 
           Lunes a Viernes de 7:30 a 14hs

         +54 3487 689530 
           
           /ZarateMunicipio
            /munizarate
           /MuniZARATE
          zarate.gob.ar          

http://www.facebook.com/ZarateMunicipio
http://www.instagram.com/munizarate
http://twitter.com/MuniZARATE%3Fs%3D20
http://zarate.gob.ar
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Desde los himnos tradicionales 
judíos hasta los coros góspel de los 
afroamericanos, la adoración ha sido 
fundamental en el cristianismo. Este 
es un panorama general del desarrollo 
de la música cristiana desde la Iglesia 
primitiva hasta el siglo XX. 

La noche en que Jesús fue traicionado, 
antes de dirigirse al Monte de los 
Olivos, cantó los himnos tradicionales, 
es decir, los salmos de la Pascua junto 
a Sus apóstoles (Mr 14:26). Pablo y 
Silas oraron y le cantaron himnos a 
Dios la noche que pasaron en la cárcel 
de Filipos (Hch 16:25). El apóstol 
invitó a sus hermanos en la fe de Éfeso 

y Colosas a alabar al Señor con salmos, 
himnos y cánticos espirituales (Ef 5:19; 
Col 3:16). La música siempre ha sido 
un medio para adorar al Creador y ha 
llevado consuelo a los cristianos en 
diferentes circunstancias. 

Desde la persecución contra 
la Iglesia primitiva hasta la 
esclavitud de los africanos 
que fueron llevados a 
América, los himnos y 
canciones cristianas 
han acompañado a los 
creyentes, recordándoles la 
esperanza eterna que tienen 
en Jesucristo. 

De los himnos antiguos al góspel: el 
desarrollo de la música cristiana

Con el objetivo de ver cómo el pueblo de 
Dios le ha cantado con perseverancia en 
las más desafiantes situaciones, presento 
aquí un breve recorrido histórico del 
desarrollo de la música cristiana entre el 
siglo I y principios del XX.  

Orígenes de la música 
cristiana
Para remontarnos al origen de la música 
cristiana, tenemos que acudir a la 
cultura judía antigua. Como dicen Kurt 
Honolka y otros autores en Historia 
de la música: «la litúrgica musical 
de la sinagoga ha permanecido en 
la de la Iglesia cristiana». De esta se 
sabe que se basaba en los salmos y en 

otros textos bíblicos. De hecho, para la 
lectura de la Torá se utilizaban cantos 
que les ayudaban a recordar la sección 
que estaban leyendo y a transmitirla con 
un significado emocional específico. 
Asimismo, oraciones como el Shemá no 
se recitaban, sino que se cantaban.

La transmisión de dichas melodías se 
hizo principalmente de forma oral, 
por lo cual no hay partituras que nos 
puedan dar una idea de cómo sonaban 
exactamente en aquel entonces. 
Ocurre algo similar con los himnos y 
canciones de la Iglesia primitiva. 

Lo que sí queda claro es que los himnos 

de ese entonces reflejaban la devoción 
comunitaria hacia el Señor. Uno de 
ellos es el Gloria in excelsis Deo (en 
español, Gloria a Dios en las alturas), 
que al parecer data del siglo II. 

Antigüedad y Edad Media: 
Luces para alumbrar la 
oscuridad? 
Para Lavoix, unos pequeños rayos 
de luz llegaron dos siglos después, 
cuando Ambrosio, el obispo de Milán, 
promovió el canto primitivo conocido 
como «ambrosiano», aunque no hay 
evidencias de que él lo haya creado. 
Sin embargo, es probable que haya 
sido el primero en organizar la música 
religiosa en Occidente y en hacer del 
ritmo una característica distintiva de 
aquel canto. 

Ambrosio compuso Veni 
Redemptor gentium (en 
español, Ven, Redentor de 
los pueblos) entre el 374 
y 397 d.C. Dicho himno 
sería traducido por Martín 
Lutero al alemán y se le 
haría un arreglo para que 
un coro lo interpretara. 

Como lo denota el título de esa 
composición, los himnos de esa época 
se crearon en latín, la lengua oficial de 
la Iglesia católica.  

Luego, como otro rayo de luz, 
cobraron importancia los cantos 
gregorianos en la Edad Media, 
especialmente entre los siglos IX 
al XII, hacia los países del oeste y 
el norte de los Alpes. Son un tipo de 
oración en latín sin acompañamiento 
instrumental que aún hoy se utilizan 
en algunas congregaciones católicas. 

A pesar de que Lavoix catalogó 
aquello como «luces en la 
oscuridad», la traducción que 
Martín Lutero hizo del himno de 
Ambrosio es evidencia de que tal vez 
había otro tipo de oscuridad. Quizás 
no había una persecución a la fe 
cristiana que acechara a sus creyentes, 
y tal vez se componían himnos o 
cantos de una forma más ordenada.  

InVESTIgACIOn
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Sin embargo, no eran accesibles para 
los fieles. De hecho, es probable que 
fueran incomprensibles para ellos. En 
ese sentido, hubo una desconexión 
entre los cristianos comunes y la 
música sagrada.

Reforma protestante y 
renacimiento: cambios en los 
himnos y controversias
Debido al carácter «socializador» de la 
fe de la Reforma protestante, a partir del 
siglo XVI hubo una mayor participación 
de los creyentes en la adoración. 

Los reformadores creían que la 
sencillez y la accesibilidad debían 
caracterizar a la música religiosa, 
y querían aprovecharla tanto para 
enseñar la Biblia como para fomentar 
el poder transformador del evangelio. 

Por estos motivos hubo, en ese entonces, 
un aumento de himnos congregacionales 
en las lenguas más comunes de la época, 
e incluso Martín Lutero compuso 
muchos de ellos, como Castillo fuerte es 
nuestro Dios (en alemán, Ein feste Burg 
ist unser Gott) en 1529. 

En los períodos del Renacimiento 
y el Barroco (siglos XVII y XVIII), 
los compositores de música cristiana 
desarrollaron muchos más elementos 
musicales, como El Motete (una breve 
composición musical para cantar en 
las iglesias, que regularmente se forma 
sobre algunas palabras de la Escritura), 
e introdujeron instrumentos en la 
interpretación de sus obras, innovando 
en la forma de componer. 

Algunos de los artistas 
más destacados del 
renacimiento fueron 
Johann Sebastian Bach y 
george Friedrich Händel, 
autor de El Mesías (1741).

En A Brief History of Contemporary 
Christian Music (en español, Breve 
historia de la música cristiana 
contemporánea), el músico Paul Race 
cuenta que, en 1719, cuando Isaac 
Watts compuso Al mundo paz (Joy 
To The World), familiares suyos que se 
dedicaban a la música «pensaron que 
la línea melódica no tradicional era 
ofensiva». Además, Race menciona 
que el villancico Santa la noche (O 
Holy Night), que fue compuesto entre 
1843 y 1847, «fue prohibido por «la 
iglesia durante años porque la melodía 
había sido escrita por un compositor 
de music-hall [Adolphe Adam] y la 
letra por un comerciante de vinos 
[Placide Cappeau]». Esto es difícil de 
asimilar, pues hoy son canciones muy 
tradicionales en todo el mundo.

Vale la pena resaltar el emblemático 
himno Sublime Gracia (Amazing 
Grace), escrito en 1772. Este es 
quizás el himno más famoso del 
mundo. Fue compuesto por John 
Newton para un sermón que predicó 
en su iglesia el 1 de enero de 1773. 
Es probable que mientras lo escribía, 
su pasado como traficante de esclavos 
pasara por su mente, sin saber ni 
suponer por un instante que un siglo 
después precisamente ese mismo mal 
de la esclavitud desencadenaría el 
surgimiento del género góspel.   

Siglo XIX: esperanza aun en 
la esclavitud
En medio de la construcción de una 
nación al norte del Nuevo Mundo, 
miles de africanos fueron esclavizados 
y convertidos en la fuerza de trabajo de 
los campos de algodón, tabaco y maíz. 
Sin embargo, en medio de aquella 
tragedia, la Providencia de Dios actuó 
para el beneficio de Su pueblo, pues 
gran parte de esas personas oprimidas 
conoció el evangelio. John Punch 

fue bautizado en 1640, en el estado de 
Virginia: fue el primero de miles que 
vendrían. 

Lastimosamente, el hecho de que 
algunos esclavistas hayan utilizado 
la fe para dominar a los africanos ha 
generado una perspectiva histórica 
negativa de esta evangelización. No 
obstante, muchos esclavos realmente 
encontraron en el cristianismo 
esperanza y consuelo en medio de su 
situación, así que el cantar a Dios se 
convirtió en el medio por el cual se 
aliviaban sus cargas y drenaban su 
dolor. 

El Segundo Gran Despertar fue 
otro catalizador para el surgimiento 
de nuevos géneros musicales. El 
impulso de la fe cristiana llevado a 
cabo por predicadores como George 
Whitefield y Jonathan Edwards 
hizo que salmos e himnos cristianos, 
como los del compositor Isaac Watts, 
fueran conocidos por los esclavos. 

La mezcla de sus 
tradiciones musicales 
africanas con elementos 
religiosos protestantes 
les dio origen a los 
espirituales negros a 
finales del siglo XVIII y 
principios del XIX.

Sin embargo, es importante mencionar 
que muchos esclavos también usaron 
algunas de las canciones para transmitir 
mensajes codificados con los que 
planificaban cómo escapar de los 
esclavistas. A esto se le llamó Veil. Así, 
fueron creando su propio cancionero.

Entre los artistas más importantes de 
los espirituales negros se encuentran 
Marian Anderson, Paul Robseon, 
Harry T. Burleigh y los Fisk Jubilee 
Singers, quienes contribuyeron para que 
el género se popularizara a nivel global. 

Siglo XX: dos tipos de góspel, 
un género relevante
La unión de la música espiritual 
africana, la folclórica europea y 
los himnos cristianos tradicionales 
ocasionaron el surgimiento de un 
nuevo género: el góspel negro (Black 
Góspel), el cual empezó a ganar 
terreno durante el siglo XIX. A los 
himnos religiosos, tan importantes 
por aquella época, se les hacían 
arreglos más dinámicos. A menudo los 
interpretaba un coro, mientras un líder 
hacía improvisaciones con versículos 
llenas de emoción y fervor. Se usaban 
instrumentos como el piano, el órgano 
y la batería. 

El género se hizo más popular hacia 
la década de 1930 y se convirtió en un 
elemento característico de las iglesias 
afroamericanas. Se volvió tan popular 
e importante, que constituyó una 
influencia fundamental en la formación 
del R&B, el country, el soul y el rock 
n’ roll; a su vez, el góspel negro fue 
influenciado por el blues y el jazz. 

Algunos de los artistas más 
representativos del góspel negro son 
Mahalia Jackson, conocida como la 
«reina de la música góspel», Aretha 
Franklin, Sister Rosetta Tharpe, Kirk 
Franklin y Edwin Hawkins, quien 
hizo un arreglo del himno cristiano Oh 
Happy Day (en español, Oh, día feliz), 
que terminó convirtiéndose en una de 
las mejores canciones del siglo XX.

En contraste, un segundo tipo de 
góspel fue surgiendo de forma 
paralela entre la población blanca 
del sur y cobró fuerza en el siglo 
XX. Con un poco más de arraigo en la 
tradición sacra europea y fusionando la 
música country rural, en este se usaban 

la Iglesia primitiva y el surgimiento del 
góspel, podemos notar cuán importante 
ha sido la música para que el pueblo de 
Dios viva su fe. 

El objetivo principal de las 
canciones es ser medios 
para adorar y alabar, pero 
también son un medio 
de expresión sobre las 
pruebas y dificultades; 
son una forma de recordar 
la esperanza en los 
momentos más difíciles. 

George Matheson, ministro y 
compositor, creó un himno llamado 
O Love That Will Not Let Me Go 
(en español, Oh, amor que no me 
dejarás), justo después de que su 
esposa lo abandonó. 

Los esclavos africanos llenaron de 
cantos sus jornadas de arduo trabajo, 
e incluso algunos de sus amos habrán 
entonado canciones en la iglesia al 
ritmo del góspel. 

Los cristianos mostraron su devoción 
en las catacumbas; Pablo y Silas 
adoraron en la cárcel, en medio de su 
prueba; Jesús lo hizo a la víspera de 
Su agonía. 

Todos estos medios y momentos los 
ha dispuesto el Señor para traernos 
Su luz en medio de las más densas 
oscuridades. 

Atendamos la invitación que se nos 
hace en Salmos 95:6-7 (RVR1960):

Venid, adoremos y postrémonos;
Arrodillémonos delante de Jehová 
nuestro Hacedor.
Porque él es nuestro Dios;
Nosotros el pueblo de su prado, y 
ovejas de su mano. ■

Por María Paula Hernández para 
biteproject.com

armonías vocales más simples, arreglos 
e instrumentos tradicionales, como la 
guitarra, el banjo y el violín. Entre sus 
representantes, a quienes se les llamaba 
White Spirituals (en español, blancos 
espirituales), se encuentran The Carter 
Family y cantantes como Estil C. Ball, 
quien compuso la canción I Want To 
Live (en español, Quiero vivir).

Un medio para recordar la 
esperanza
A través de este breve recorrido 
histórico entre los himnos cristianos de 

El Volumen Historia de la música por Kurt Honolka, 
Henri Lavoix y otros. / Foto: Jhon Montaña
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La despreciable costumbre de 
tomar el nombre del Señor en vano
Si quieres saber el nombre del único 
Dios verdadero, entonces escucha 
el nombre de la deidad que se usa 
constantemente como una mala 
palabra. ¿Por qué supones que sucede 
esto? Esto se debe a que la naturaleza 
pecaminosa del hombre desprecia a 
Dios, lo que lleva a algunas personas 
a soltar en vano el nombre del Señor 
cuando se molestan por algo. 

¿Qué pasa contigo? ¿Cuándo fue 
la última vez, si es que alguna vez, 
que pronunciaste el nombre de Dios 
como una mala palabra?

Uno de los Diez Mandamientos que 
el Señor dio a los israelitas abordaba 
esta cuestión crítica: «No tomarás el 
nombre de Jehová tu Dios en vano, 
porque Jehová no dará por inocente 
a nadie que tome Su nombre en vano» 
(Éxodo 20: 7).

¿Alguna vez dices «maldición» junto 
con el nombre de Dios? ¿Qué pasa con 
el nombre de Jesús? ¿Alguna vez usas el 
precioso nombre del Salvador como una 
mala palabra? Si es así, Dios te ordena 
que dejes de profanar Su nombre. 
Mira, la Ley de Dios se aplica incluso a 

aquellos que no afirman seguir al Señor.

La gente hace mal uso del nombre de 
Dios cuando dice con ligereza: «Dios 
mío». El nombre del Señor es santo 
y nunca debe usarse de manera tan 
casual. Sería apropiado decir algo 
como esto: «Dios mío».

Jesús dijo: «Os digo que los hombres 
tendrán que dar cuenta en el día del 
juicio de cada palabra descuidada 
que hayan pronunciado. Porque por 
tus palabras serás absuelto, y por tus 
palabras serás condenado». (Mateo 
12:36-37).

Jesús dijo: “Os digo que 
los hombres tendrán 
que dar cuenta en el 
día del juicio de cada 
palabra descuidada que 
hayan pronunciado. 
Porque por tus palabras 
serás absuelto, y por 
tus palabras serás 
condenado”. 
(Mateo 12:36-37).

David entendió el poder y la majestad 
del nombre de Dios. Él escribió: 

«¡Oh, Señor, Señor nuestro, cuán 
majestuoso es tu nombre en toda la 
tierra!». (Salmo 8:1). Las Escrituras 
también declaran: «El Señor proveyó 
redención para su pueblo; Él 
estableció su pacto para siempre; 
santo y temible es su nombre». 
(Salmo 111:9).

El siguiente versículo dice: «El 
principio de la sabiduría es el temor 
de Jehová». (Salmo 111:10). Aquellos 
que toman el nombre del Señor en vano 
no demuestran temor alguno del Señor. 
¿De qué otra manera alguien podría 
decir algo tan vergonzoso y corrupto?

En verdad, es un corazón muy 
oscuro el que impulsa a una persona 
a pronunciar el nombre de Dios de 
manera profana. Las Escrituras 
dicen: «También la lengua es fuego, un 
mundo de maldad entre los miembros 
del cuerpo. Corrompe a toda la 
persona, prende fuego a todo el curso 
de su vida y él mismo es incendiado 
por el infierno».  (Santiago 3:6).

El infierno es un lugar donde las 
personas maldicen constantemente 
a Dios al encontrarse eternamente 

separados de su Creador. La gente 
en el infierno odia a Dios con pasión. 
Y así, cuando la gente en la Tierra 
toma el nombre del Señor en vano, 
está demostrando al mundo por qué 
merece ser castigado en el infierno 
por su blasfemia.

El quid de la cuestión es que todos 
merecemos ir al infierno porque 
hemos quebrantado los mandamientos 
de Dios. Pero el Padre en Su 
misericordia envió a Su único Hijo 
para pagar el precio que merecemos 
pagar por nuestros pecados. «Cristo 
murió por los pecados una sola vez, 
el justo por los injustos, para llevaros 
a Dios». (1 Pedro 3:18).

Cuando estés ante Dios en el Día del 
Juicio, ¿se usarán tus palabras en tu 
contra para condenarte? Esto es algo 
serio, te des cuenta o no. «La paga 
del pecado es muerte, pero la dádiva 
de Dios es vida eterna en Jesucristo 
Señor nuestro» (Romanos 6:23). 
Puede que hoy te rías de ello, pero te 
aseguro que nadie en el infierno se ríe.

¿Has recibido el regalo gratuito de la 
vida eterna en el cielo al confiar en que 
Jesús salvará tu alma? Si es así, lo último 
que querrás hacer es usar el nombre de 
Dios como una mala palabra. Semejante 
blasfemia es impensable para un hijo 
de Dios. Y si alguna vez te encuentras 
hablando de tal blasfemia, querrás 
confesar rápidamente tu pecado a Dios 
y pedirle que te ayude a no volver a decir 
algo tan vil.

Me recuerda lo que dijo José cuando 
la esposa de Potifar intentaba que 
él se acostara con ella. José dijo: 
«¿Cómo, pues, podría yo hacer tal 
mal y pecar contra Dios?» (Génesis 
39:9). Lo mismo se aplica a la forma 
en que usamos el nombre de Dios. 
Los seguidores de Cristo tienen la 
mentalidad: «¿Cómo podría usar el 
nombre de Dios de manera obscena 
y pecar contra mi Señor?».

Todo se reduce a si posees o no 
una santa reverencia y asombro 
por el Señor. Si es así, no querrás 
hacer nada que pueda ofenderlo. 

El Espíritu Santo nos da a los 
creyentes autocontrol sobre nuestra 
lengua. Si perdemos el control y 
profanamos el nombre de Dios en 
el proceso, habremos hecho algo 
excepcionalmente repulsivo para el 
Señor. Una violación de este tipo es 
suficiente para enviar a una persona 
al infierno, aparte del poder limpiador 
de la sangre de Jesús.

El siguiente versículo 
dice: “El principio de la 
sabiduría es el temor de 
Jehová”. (Salmo 111:10). 
Aquellos que toman el 
nombre del Señor en vano 
no demuestran temor 
alguno del Señor.

Jesús dijo: «Cualquiera que diga a 
otro: ‘¡Necio!’ correrá peligro del fuego 
del infierno» (Mateo 5:22) Y tomar 
el nombre del Señor en vano es 1.000 
veces peor que llamar tonto a alguien. 
De hecho, pocos pecados son más 
despreciables que profanar el nombre 
de Dios. Y esto explica por qué el Señor 
lo incluyó entre los primeros dos o tres 
mandamientos que dio a los israelitas 
(ver Éxodo 20:1-17).

Cualquiera que vive para el pecado 
profana el nombre de Dios en el sentido 
amplio de la palabra, incluso si en 
realidad no usa el nombre de Dios como 
una maldición. Una vez que el Señor 
salva tu alma a través del arrepentimiento 
y la fe en Cristo, Él viene a vivir dentro 
de ti (ver 1 Corintios 6:19), lo que te 
da el deseo sincero de servir a Dios de 
manera santa con tus pensamientos, 
palabras y acciones. 

¿Eres miembro de la familia de 
Dios hoy? «Todo aquel que invoque 
el nombre del Señor será salvo» 
(Romanos 10:13).

El nombre de Jesús es el nombre 
más precioso del universo entero, lo 
que explica por qué Dios te ordena 
que nunca más tomes Su nombre en 
vano. ■

Por Dan Delzell para 
christianpost.com
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Hay esperanza en la oscuridad 
de la depresión y la ansiedad
La salud mental es un tema que afecta 
a personas de todos los ámbitos 
de la vida, incluidos los cristianos. 
No es ningún secreto que muchos 
enfrentan desafíos de salud mental 
como depresión y ansiedad. Estos 
problemas pueden aislarlos y hacer 
que se sientan desconectados de su fe 
y de su sistema de apoyo.

no es ningún secreto 
que muchos cristianos 
enfrentan desafíos de 
salud mental como 
depresión y ansiedad. 
Estos problemas pueden 
aislarlos y hacer que se 
sientan desconectados de 
su fe y de su sistema de 
apoyo.

Para muchos cristianos, la presión 
de parecer siempre alegres y 
firmes en su fe puede exacerbar 
los sentimientos de ansiedad y 
depresión. La expectativa de ser 
firme en sus creencias mientras se 
lucha con la salud mental puede crear 
un conflicto interno importante.

Las Escrituras están llenas de pasajes 
que hablan de la experiencia humana 
del miedo, la preocupación y la 
desesperación y nos brindan una 
hoja de ruta para regresar a un 
lugar de confianza, resiliencia y paz 
en Dios y en nuestras circunstancias 
y emociones.

nunca estamos solos, 
ni siquiera en nuestros 
momentos más oscuros. 
Dios siempre está ahí, 
escuchando y listo para 
brindar consuelo y apoyo 
cuando nos sentimos 
abrumados por la 
desesperación.

Considere la promesa sincera 
del Salmo 34:17-19: «El Señor 
escucha a su pueblo cuando le piden 
ayuda. Él los rescata de todos sus 
problemas. El Señor está cerca de los 
quebrantados de corazón; él rescata 
a aquellos cuyo espíritu está abatido. 
La persona justa enfrenta muchos 
problemas, pero el Señor viene al 
rescate cada vez» (NTV). Estas 
poderosas palabras nos recuerdan 
que nunca estamos solos, ni siquiera 
en nuestros momentos más oscuros. 

Dios siempre está ahí, escuchando y 
listo para brindar consuelo y apoyo 
cuando nos sentimos abrumados por 
la desesperación.

Servimos a un Dios que promete 
ser nuestra fortaleza y refugio en 
tiempos de problemas. Aunque el 
viaje pueda ser difícil, la sabiduría 
eterna de las Escrituras ofrece 
esperanza.

Es fundamental tener en cuenta que 
es normal experimentar sentimientos 
de ansiedad o depresión. No tenga 
miedo de estos sentimientos, en lugar 
de eso, ábrase y comparta sus luchas 
con amigos o familiares de confianza 
que lo escuchen sin juzgarlo ni 
condenarlo. Las relaciones suelen 
ser uno de los remedios más eficaces 
para abordar los problemas de salud 
mental.

Es importante reconocer 
que buscar ayuda y 
terapia profesional no 
es una señal de fe débil, 
sino un paso proactivo 
hacia la curación. 
Proverbios 12:18 dice: 
“Las palabras de los 
sabios traen curación”, 
lo que muy bien puede 
extenderse a la sabiduría 
de los profesionales de la 
salud mental. 

Recuerde, no está definido por 
su ansiedad o depresión sino por 
Jesucristo, quien ya obtuvo la victoria. 
Pedro escribe: «Mas vosotros sois 
linaje escogido, real sacerdocio, 
nación santa, pueblo adquirido en 
posesión propia, para que anunciéis 
las virtudes de aquel que os llamó de 
las tinieblas a su luz admirable» (1 
Pedro 2: 9).

Además, es importante reconocer que 
buscar ayuda y terapia profesional no 
es una señal de fe débil, sino un paso 
proactivo hacia la curación. 

Proverbios 12:18 dice: «Las palabras 
de los sabios traen curación», lo 
que muy bien puede extenderse a 
la sabiduría de los profesionales de 
la salud mental. Pueden brindarles 
herramientas y estrategias adaptadas 
a sus necesidades mientras lo ayudan 
a apoyarse en su fe cristiana.

Si conoce a alguien que está luchando 
contra la depresión, es fundamental 
que lo apoye y no lo abandone durante 
su momento difícil. 

Cuando abrimos nuestro 
corazón al consuelo de 
Dios, experimentamos 
una sensación de 
tranquilidad y confianza 
que podemos compartir 
con quienes nos rodean. 

Al promover conversaciones 
abiertas y sin prejuicios dentro de 
la comunidad eclesial y enfatizar la 
importancia de educar a las personas 
sobre la salud mental, los cristianos 
pueden ayudar a romper el estigma 
que rodea a la depresión y la ansiedad.

En 2 Corintios 1:3-4, el apóstol 
Pablo comparte sus experiencias con 
la aflicción, revelando una verdad 
profunda sobre el consuelo divino de 
Dios. «Bendito sea el Dios y Padre 
de nuestro Señor Jesucristo, Padre 
de misericordias y Dios de toda 
consolación, que nos consuela en 
todas nuestras aflicciones, para que 
podamos consolar a los que están en 
cualquier aflicción, con el consuelo 
con que nosotros mismos somos 
consolados por Dios».

Cuando abrimos nuestro corazón al 
consuelo de Dios, experimentamos 
una sensación de tranquilidad y 
confianza que podemos compartir 
con quienes nos rodean. 

Este ciclo de consuelo es una forma 
poderosa de llevar esperanza y 

consuelo a quienes lo necesitan. 
Al abrazar este ciclo de consuelo, 
podemos, a su vez, extender el 
consuelo de Dios y elevar e inspirar 
a otros con el poder transformador de 
Su amor divino.

Si cambiamos nuestro enfoque hacia el 
amor y la compasión inquebrantables 
de nuestro Padre Celestial, podemos 
reunir el coraje y la resiliencia 
necesarios para enfrentar incluso los 
días más oscuros. 

Este ciclo de consuelo 
es una forma poderosa 
de llevar esperanza y 
consuelo a quienes lo 
necesitan. 
Al abrazar este ciclo 
de consuelo, podemos, 
a su vez, extender el 
consuelo de Dios y elevar 
e inspirar a otros con el 
poder transformador de 
Su amor divino.

Al practicar la oración, meditar 
en Su Palabra y rodearnos de una 
comunidad de creyentes, podemos 
aprender a confiar nuestras 
preocupaciones al Señor, teniendo 
fe en que Él nos dará la fuerza para 
seguir adelante. ■

Por Jason Jiménez 
parachristianpost.com
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Luis Ponce presenta, de la mano Accento Music su single y videoclip 
“Mira que bueno es Dios” para contagiar a todo el que lo escuche

Mi primer encuentro personal con Dios fue dentro de un 
centro de detención. La soledad, impotencia y angustia 
resultaron detonantes muy grandes en mi vida. Ahí, por 
primera vez, de los labios de un predicador, escuché de 
un ¡Jesús! Su amor y perdón conmovió tanto mi corazón 
cómo nunca me había pasado. 

Por Graciela Inés Di Paula
gidp62@gmail.com

GIDP. ¿Guardas algún recuerdo de 
tu niñez que siempre te viene a la 
memoria? ¿Vienes de una familia 
cristiana?
Recuerdo que cuando era pequeño 
cantaba con un micrófono chico, 
junto con unos amigos y quería ser 
artista. Siempre tuve esa inclinación 
a lo musical, ahora cuando veo a mi 
hijo Nathan de 8 años hacer lo mismo, 
me emociona mucho pensar lo que 
Dios puede hacer en sus manos.
Desde joven participé en mi escuela 
en todo lo relacionado con música, 
luego junto a otros amigos, creamos 
una a agrupación, no cristiana La cual 
duro alrededor de 2 años. En cuanto a 
tu segunda pregunta, no, no vengo de 
una familia cristiana.

GIDP. ¿Se escuchaba música en tu 
seno familiar? 
Sí, se escuchaba música todo el tiempo 
en mi casa. A mi padre le encantaban 
todas esas canciones bohemias de los 
50 y más, así que crecí escuchando 
casi todo género musical.

GIDP. ¿Qué te motivó en tu 
adolescencia a cantar, componer, tocar 
el piano y relacionarte con la música?
Creo que ver cantantes y artistas, me 
motivó todo el tiempo a querer algún 
día hacer música también. Además, 
siempre me atrajeron mucho los 
instrumentos. Nunca pensé en hacerlo 
de una forma profesional, y menos 
para Dios, pero comprendo que Él 
tiene el control de todo.

GIDP. ¿A qué edad compusiste tu 
primera canción? ¿Cómo fue esa 
experiencia?
Mi primera canción a nivel 
profesional la compuse a mis 23 años. 
Fue una linda experiencia! Escribí 
sobre lo digno que es Jesús de recibir 
toda la gloria y honra. ¡Estaba muy 

emocionado y aún más cuando ya 
salió el máster de la canción! No 
paraba de escucharla. Fue grabada en 
Maryland, USA, durante el año 2009. 

GIDP. Tanto en el ambiente de la 
música nacional como internacional 
¿Admiras o te identificas con algún 
solista o grupo en especial?
Dentro de Estados Unidos a Chris 
Tomlin y también me encanta la 
banda australiana Planetshakers. 
Creo que me identifico con ambos 
porque son parte de mis referencias 
musicales, a lo hora de producir.

GIDP. ¿Cómo defines tú música? 
¿Cuál es el estilo?
Quizás pudiera definirla cómo 
Worship, pero me gusta incorporar 
sonidos aún más creativos porque 
soy de los que piensan que no hay 
límites en cuanto a la creatividad 
musical. Tengo referentes, pero busco 
ser original con mis composiciones y 
arreglos.

GIDP. ¿Cómo fue tu primer 
encuentro personal con Dios? 
¿Hubo alguna situación particular 
que te acercó a Él y te llevó a dar este 
paso trascendental en tu vida?
Fue dentro de un centro de detención. 
La soledad, impotencia y angustia 

Instagram/luisponcemusic
Facebook/LuisPoncemusicOficial
Youtube/LuisPonceMusic
Website/luisponcemusic.com
accentomusic.com/luis-ponce

nOTA CEnTRAL

“Soy de los que 
piensan que 
no hay límites 
en cuanto a 
la creatividad 
musical. Tengo 
referentes, 
pero busco ser 
original con mis 
composiciones y 
arreglos”

Mirá la Nota completa en elsellonoticias.com

http://www.instagram.com/luisponcemusic
http://www.facebook.com/LuisPoncemusicOficial
http://www.youtube.com/channel/UCdkgHkbwhkm4d7I5d9Z02Ug
http://www.luisponcemusic.com
http://accentomusic.com/artist/luis-ponce
http://elsellonoticias.com/
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GIDP. Con la guía de Dios uno se 
imagina que todo lo que emprenderá 
será “color de rosa”, pero seguramente 
habrás pasado en tu vida dificultades 
y circunstancias adversas ¿Te has 
enojado con Dios o aceptaste la 
prueba con la certeza de que a través 
de ella Él te ayudaría a crecer?
Somos humanos y es natural sentirse 
enfadado, pero no recuerdo haberme 
enojado con Dios por algo que esperaba 
y no llegó. Siento que el enfado radica 
más en mí. En ocasiones pienso que 
quizás mi corazón no está listo para 
que Dios me entregue lo que pido. La 
obediencia siempre atrae bendición. 
No puedo decir que estoy ni cerca de 
ser como Dios quiere, pero trato de 
aprender algo nuevo todos los días y 
me presento sin máscaras delante de 
Él, como de todos los que me conocen.

GIDP. Seguramente has tocado el 
corazón de muchas personas que han 
llegado a los pies de Cristo por medio 
de tus canciones. ¿Recuerdas algún 
testimonio que te haya quedado 
grabado como una experiencia 
especial? 
En una ocasión, en New Jersey, para 
un evento de jóvenes, muchos de 
ellos quebrantados por la presencia 
de Dios testificaban de qué manera, 
horas antes del encuentro, no querían 
saber nada de Él ni de la iglesia. Sin 
embargo el Señor los marcó de una 
forma que muchos les pidieron perdón 
a sus padres y decidieron acercarse a 

Jesús de una manera sincera. Ver a 
tantos de ellos arrepentirse y aceptar a 
Cristo es un milagro poderoso.

GIDP. ¿Qué te preguntan aquellas 
personas que conocen de tu fe y no 
la comparten o practican?
Que si Dios es real ¿Por qué hay 
muerte y hambre en el mundo? Que 
si Dios es real ¿Por qué existe la 
injusticia, la opresión y la maldad?

GIDP. En este 2024, comenzaste una 
nueva etapa en tu carrera musical con 
Accento Music y se ha generado gran 
expectativa con la presentación oficial 
del single y videoclip de “Mira qué 
bueno es Dios”. ¿Qué te imaginas al 
ingresar a la familia de Accento y cómo 
se plasmó este nuevo material? 
Bueno me imagino un ambiente 
de familia principalmente, puesto 
que compartimos la misma fe en 
Cristo Jesús. El recibimiento de mi 
nuevo single fue muy agradable. Son 

personas muy amables que buscan 
trabajar de la mano con el artista y esa 
parte se destaca muchísimo. 
“Mira qué bueno es Dios” es un tema 
alegre, explosivo, dinámico divertido 
y bíblico. Mi mayor intención con esta 
canción y videoclip es poder contagiar 
a todo el que la escuche. Que diga a una 
sola voz que Dios es bueno, porque lo 
es, de una forma categórica. Descripto 
está en la Biblia.

GIDP. Actualmente, te desempeñas 
como líder de adoración asistiendo en 
familia a una Iglesia local. ¿Cuál es 
esta congregación? ¿Sientes que el 
Señor está concretando el plan que 
diseñó en este tiempo para tu vida? 
¿Cómo se inserta tu familia en este 
proyecto de Dios?  
La iglesia tiene por nombre, Punto 
de Vida, en Gaithersburg, Maryland, 
USA. Mi pastor es Cesar Silva, un 
hombre de Dios, humilde y apasionado 
por Él. 
Los planes de Dios son un misterio, solo 
Él los conoce. El Señor nos envió a todos 
a compartir el mensaje del evangelio, 
mientras me mantenga dentro de ese 
plan junto a mi familia, creo que el 
propósito se está cumpliendo. Mas allá 
de eso estaría especulando sobre lo que 
Dios quiere y no quiere que haga.
Mis principios son Dios, mi familia 
y la iglesia. Ningún plan debe afectar 
a estas tres, si lo hace podría afirmar 
que estamos fuera de lo que Dios 
estableció.

GIDP. ¿Eres de memorizar pasajes 
bíblicos? ¿Cuál es aquél que más 
atesoras y recuerdas?  
Me encanta San Juan 3:16, Salmo 
23 y el Salmo 121. Son pilares en mi 
vida personal, me explican muchas 
cosas sobre la confianza y el amor 
de Dios. Son mis refugios en esos 
momentos de incertidumbre.

GIDP. ¿Cómo te imaginas el 
momento en que te encuentres cara a 
cara con Dios y qué le preguntarías?    
Woooow. Me imagino millones 
de millones adorándole y gritando 
santo, santo, santo. Contemplar el 
rostro de Cristo, literalmente, no 
tiene explicación!!! No sé, creo que 
solo lloraría de felicidad. ¿Qué le 
preguntaría? ¡Me gustaría saber cómo 
formó las galaxias y los planetas! Es 
un tema que me fascina, Jejeje

GIDP. En un momento de 
incertidumbre, donde millones 
de personas en todo el mundo se 
preguntan acerca del futuro: ¿Cómo 
se hace para explicar el amor de Dios 
en el corazón de esta humanidad 
revolucionada y llena de fracasos? 
¿Cres que puedes aportar esperanza 
en medio de la crisis mundial? 
¿Cómo lo harías a través de esta 
nota? 
Buena pregunta y difícil. Pienso 
que debemos ser más intencionales 
en cómo mostrar el amor de Dios. 
Las personas están cansadas de 
escucharnos decir: ¡¡¡Dios es amor!!! 
Pero la realidad es que la misma iglesia 
se destruye por falta de ese mismo 
amor que dice profesar. 
Si una cosa debemos hacer bien es 
predicar con nuestro ejemplo. ¿Puedo 
hacerlo con mi música?  Sí, pienso 
que la música es un medio, una 
herramienta, con la cual puedes llegar 
a millones con el mensaje de Jesús.
De mi parte escucharán música 
donde Él es siempre el centro porque 
es la razón por la que hago música.  
Espero que muchos puedan escuchar y 
atesorar el evangelio al final del día.■

“Al final del 
día, lo que las 
personas verán 
y escucharán 
de mí, es una 
completa 
comunión con 
el Padre. ”

resultaron detonantes muy grandes en 
mi vida. Ahí, por primera vez, de los 
labios de un predicador, escuché de un 
¡Jesús! Su amor y perdón conmovió 
tanto mi corazón cómo nunca me 
había pasado.
Fue en ese lugar, en el año 2006, 
donde realmente descubrí que existía 
un Dios, un Dios que se presentó en 
el momento más oportuno trayendo 
con Él consuelo y paz. No cambiaría 
por nada ese momento, me ha 
transformado por completo. Conocer 
a Jesús es lo más maravilloso que 
puedes experimentar en esta vida.

GIDP. ¿Cuándo decidiste cantarle a 
Dios y comenzar con tu ministerio 
musical? ¿Cómo y por qué 
comenzaste a servirle?
Fue quizás dos años después de mi 
conversión, en el 2008, que decidí 
entregar esa creatividad artista a 
Jesús, y no me arrepiento.
Comencé tocando la batería y el 
piano en una pequeña iglesia de la 
comunidad de Gaithersburg, USA. 
Luego de unos años busqué la forma 
de grabar mis propios temas. Fue un 
reto en esos tiempos.

GIDP. ¿Tienes algún tema propio o 
ajeno que siempre te emociona al 
escuchar? ¿Por qué?
Siempre me conmueve escuchar 
mi música nueva. La puedo seguir 
escuchando por semanas después 
de su lanzamiento.  Tengo más de 
un tema que siempre me emociona 
mucho escuchar. Creo que es por la 
forma en cómo se expresa el poder 
infinito de Dios.
Uno de ellos seria, ‘Miracles’ de 
Jesús Culture. Y de mis temas te 
podría mencionar ‘Hijo de David’ 
donde la humildad y la necesidad de 
Cristo en nuestras vidas es la parte 
crucial del tema.

GIDP. Nunca sabemos de qué 
manera Dios nos usa. ¿Crees que 
estas explotando al máximo las 
herramientas que te ha dado para 
mostrar a Jesús en tus conciertos?
Considero que siempre estamos en 
constante aprendizaje. Más allá de 
preocuparme por mi talento técnico y 
destreza, creo que mi herramienta es 
la fidelidad. 
Al final del día, lo que las personas 
verán y escucharán de mí, es una 
completa comunión con el Padre. 
Dios nos exalta en público cuando 
sabemos humillarnos en lo secreto.

“Mira qué bueno 
es Dios” es un 
tema alegre, 
explosivo, 
dinámico,  
divertido y 
bíblico”
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Por Leandro 
Jesús Oviedo  
instagram.com/leandrojesusoviedo
facebook/leandrojesusoviedo
leandrojesusoviedo@live.com.ar

En la carrera de la vida, estamos 
destinados a correr una maratón de 
resistencia, no de velocidad. Este 
viaje implica procesos, lecciones y 
aprendizajes que nos transforman 
internamente. La meta no es el 
resultado, sino la capacidad de 
cambiar nuestra perspectiva 
constantemente para ver la vida 
como Dios la ve. Como decía el 
Apóstol Pablo, quiero ganar a Cristo. 
Es decir, conocerlo a Él por encima de 
todas las cosas.

Si pensamos bien, la vida es una 
manifestación de un espíritu. Nuestros 
pensamientos, actitudes y obras 
transmiten un espíritu. La pregunta es; 
¿Qué espíritu estamos transmitiendo? 
Depende de qué naturaleza (vieja 
o nueva) estamos alimentándonos 
más. Vale destacar que portamos 
dos naturalezas: La vieja, adámica, 
pecaminosa y terrenal, y la nueva que 
viene por Cristo, celestial y espiritual.

Sin embargo, a menudo nos 
encontramos enfrentando una niebla 
espiritual que dificulta nuestro avance. 
Esta niebla reduce la visibilidad, retrasa 
la velocidad, nos desvía del camino 
y tapa la luz del sol, complicando 
nuestro trayecto hacia el destino.

Biológicamente, la niebla se asemeja 
a una nube que se forma del suelo. 
Al igual que la niebla física, la niebla 
espiritual nos impide ver con claridad. 

Por eso a veces nos encontramos en 
el camino equivocado por habernos 
desviado de la visión primordial. La 
idea es conocer al Cristo que nos 
habita. Más allá de las circunstancias, 
nuestros ojos deben estar puestos en él. 
Porque él es nuestra mayor recompensa. 
La pregunta sería: ¿Cuál es tu mayor 
visión? ¿Cuál es tu motivación? No 
debería ser un auto, o una casa, sino 
buscar el tesoro más grande por sobre 
todas las cosas, que se llama Jesús.

Cuando nos encontramos caminando 
entre la niebla, buscamos a Dios por 
lo que Él nos pueda dar y no por lo 
que Él es. Entonces ¿qué representa 
Dios para ti? Él tiene sanidad, ¿o 
él ES la sanidad? Dios te puede dar 
salvación y amor, ¿o Dios ES amor? 
Claro porque ÉL ES LA VIDA!!! 
Esta densa niebla espiritual nos 
impide reconocer la realidad de 
Cristo en nosotros.

La Biblia compara esta niebla (nube) 
con la gloria de Dios, que deberíamos 
poder expresar en nuestras acciones y 
pensamientos.

Biológicamente, la niebla se forma 
cuando el aire caliente choca con una 
superficie fría, generando pequeñas 
gotas de agua que flotan en el aire y 
obstaculizan nuestra vista. De manera 
similar, en nuestra vida espiritual, 

la niebla puede emerger de nuestras 
preocupaciones, estrés, placeres 
fugaces y el orgullo que nos aleja de 
la humildad necesaria para ver con 
claridad.

La preocupación nos sumerge en una 
espiral de ansiedad, desviando nuestra 
atención de lo esencial y enredándonos 
en problemas futuros. El estrés, por otro 
lado, nos agota física y mentalmente, 
impidiéndonos conectar con Dios y 
dejando nuestra fe tambaleante. ¿Quién 
no estuvo preocupado alguna vez?

Los placeres temporales, esa búsqueda 
constante de gratificación instantánea, 
nos alejan de los planes a largo plazo 
y nos distraen del propósito eterno que 
Dios tiene para nosotros. Mientras tanto, 
el orgullo nos ciega ante la realidad 
espiritual, alimentando una mentalidad 
terrenal que nos separa de la gloria 
divina. Como alguien dijo “lo contrario 
de cristianismo no es satanismo, sino 
egoísmo” necesitamos menos de 
nosotros y más de Él.

Cuando nos encontramos 
caminando entre la 
niebla, buscamos a Dios 
por lo que Él nos pueda 
dar y no por lo que Él es. 

Por eso “conocemos a Dios mediante 
experiencias que nos han dejado 
valiosas lecciones”. Todo el tiempo 
estamos siendo expuestos a peligros 
y desafíos. Debemos soltar nuestras 
cargas y entregárselas al señor Jesús, 
dejando que el sol de justicia despeje 
y atraviese con sus rayos de luz la 
Niebla que nos rodea. Recuerda 
que detrás de cada situación 
hay una enseñanza que Dios nos 
quiere mostrar. Tranquilo, Dios 
sigue estando en control, no te 
vas a ahogar, su mano vendrá a 
rescatarte. Solo Confía.

Para despejar esta niebla espiritual, 
necesitamos un corazón humilde y una 
fe arraigada en Dios y en Su Palabra. 
Debemos enfrentar estas distracciones 
con valentía, permitiendo que la luz 
de Su verdad ilumine nuestro camino 
y nos guíe hacia un conocimiento más 
profundo de Su amor y propósito para 
nuestras vidas. 

Confiando en Su gracia y poder, 
avanzaremos con paso firme, 
sorteando cualquier obstáculo que se 
interponga en nuestro camino hacia la 
plenitud espiritual. Recordando que 
el evangelio no es para que “mi yo” 
tenga éxito, sino para que “Cristo sea 
dado a conocer” a través de mi vida. 

Por eso entendemos que la gente 
no necesita recibir a Cristo, sino 
descubrirlo internamente. La idea es 
que Él brille sobre nosotros. De esta 
manera no caminaremos más entre la 
niebla sino ENTRE LA GLORIA DE 
DIOS!!!

(Proverbio 23:26) “Dame, hijo mío, 
tu corazón, y observen tus ojos mis 
caminos”.

(Pedro 5:7) “Pongan todas sus 
preocupaciones y ansiedades en las 
manos de Dios, porque él cuida de 
ustedes”. ■

Entre la niebla

Leandro Jesús Oviedo 
Es comunicador, escritor y orador, con una vocación clara: inspirar a la generación actual a conocer y servir a Dios en todas 
las áreas de la vida. Fue ordenado como evangelista por sus apóstoles Sergio y Liliana Galetto del Ministerio Fuente de 
Vida. Es autor de los libros: “Descubre quién eres”, “El Café de cada día” y “El Poder de la Inspiración”. Conduce en redes 
sociales el programa “Entrelazados”, donde entrevista líderes de América y Europa con el propósito de ver unido al cuerpo 
de Cristo. Es conductor de “Afectados”, programa radial que se transmite por Radio Mitre (Cañada de Gómez). Comparte 
su podcast titulado “Más Profundo” ofreciendo reflexiones enriquecedoras para el alma. Leandro vive en San Genaro (Santa 
Fe, Argentina) con su esposa Elisabet y sus hijos Theo y Zoe. Su pasión por seguir a Cristo se refleja en su compromiso de 
compartir un mensaje transformador y edificante.     

Imagen de Joe en Pixabay 
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En un movimiento sin precedentes, 
la comunidad sorda pudo ver la vida, 
el ministerio y el sacrificio de Jesús 
como nunca en la pantalla grande. 
«JESÚS: Una película de misiones 
para sordos», el primer largometraje 
presentado íntegramente en lenguaje 
de señas americano (ASL). 

El filme debutará en los cines el 20 
de junio. Dirigido por Joseph D. 
Josselyn y protagonizado por Gideon 
Firl, ambos sordos, es un proyecto 
de Deaf Missions, un ministerio 
dedicado a comunicar el Evangelio de 
Jesús a las personas sordas a través del 
lenguaje del corazón, en colaboración 
con GUM Vision Studio.

«Al crecer en una familia cristiana, 
vi muchas películas sobre Jesús. 
Pero siempre me pregunté: ¿y 
si estas películas estuvieran en 
lenguaje de señas?» dijo Josselyn a 
través de un intérprete. «Después de 
unirnos a Deaf Missions en 2006, 
la idea comenzó a tomar forma, 
aunque parecía desalentadora en 
ese momento debido a la escala 
de producción, tecnología y 
financiación requerida».

Años de experiencia y la finalización 
exitosa de la Biblia en ASL, 
reforzaron la confianza de Josselyn. 
«Inicialmente creamos una adaptación 

cinematográfica del libro de Job, que 
nos dio la destreza que necesitábamos. 
Nos sentimos listos para emprender un 
proyecto más grande, que nos llevaría 
a ‘JESÚS’», explicó.

Completamente en 
lenguaje de señas, “JESÚS: 
Una película de misiones 
para sordos” dramatiza 
momentos claves del 
ministerio de Jesús, 
incluidos Sus milagros, Su 
poder transformador y Sus 
desafíos a la élite religiosa 
en una época de alta 
tensión bajo el dominio 
romano en Judea.

«Los judíos anticipaban un Mesías, 
pero Jesús no era lo que esperaban. Lo 
que los líderes religiosos orquestaron 
para que fuera el fin de Jesús cambió 
el mundo para siempre», señala la 
descripción de la película.

Josselyn explicó que los cineastas 
«fueron de un lado a otro y 
lucharon» sobre qué aspectos de la 
vida de Jesús incluir en la película, 
y finalmente se decidieron por el 
propósito central de Su ministerio: Su 
perdón de pecados y Su amor.

El impacto de la película en la 
comunidad sorda y más allá es algo 

que entusiasma tanto a Josselyn como 
a Firl. Cuando la película llegue a 
los cines, se espera que abra nuevas 
puertas para la comunicación y la 
comprensión, dijeron. 

«Tuvimos la visión de que esto llegaría 
a las personas sordas a través de las 
iglesias y centros comunitarios que 
los albergaban, pero nunca pensamos 
realmente que podría ser en el cine», 
dijo Josselyn.

Firl destacó las implicaciones más 
amplias de la película y expresó su 
esperanza de que fomente una mayor 
inclusión dentro de la comunidad 
cristiana en general, reconociendo 
e integrando a las personas sordas, 
buscando la unidad dentro de la iglesia 
e imaginando las conversaciones que 
podría tener el apóstol Pablo sobre el 
tema. 

Firl  dijo: «Quiero que las personas 
oyentes sepan que hay personas sordas 
y que hay muchas que no han hablado 
con una persona sorda en toda su 
vida». También agregó: «Mi corazón 
es que la comunidad oyente reconozca 
que las personas sordas son del mismo 
Cuerpo, que comiencen a participar y 
a preguntar: ‘¿Cómo puedo servirles? 
¿Cómo podemos servirnos unos a 
otros?’». Y finalizó: «Esta película es 
una manera de resaltar cómo podemos 
unir a la gente en unidad». 

Josselyn también desafió a la comunidad 
sorda a dar un paso al frente y liderar, 
enfatizando que el empoderamiento 
es un elemento crucial para cerrar la 
brecha entre las comunidades sordas 
y las oyentes. «La gran palabra es 
‘empoderamiento’, que las personas 
sordas puedan liderar; eso es muy 
vital», dijo. «Los sordos, en el pasado, 
llegaron a un punto en el que sabían 
que no debían asociarse con un grupo 
de oyentes debido a la falta de poder. 
Quiero alentar y capacitar a los sordos 
para que puedan liderar, dar un paso al 
frente y hacer su parte». ■

deafmissions.com

La primera película 
sobre la vida de Jesús 
en lenguaje de señas
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Una mega iglesia de Texas afiliada 
a la Iglesia Metodista Unida seguirá 
prohibiendo las ceremonias de 
matrimonio entre personas del mismo 
sexo en su propiedad, aunque la 
denominación estuviera a favor de 
estos en el sufragio.

La Iglesia Metodista Unida de Highland 
Park de Dallas, una congregación 
prominente a la que asiste el 
expresidente George W. Bush, comentó 
recientemente sobre las votaciones 
que tuvieron lugar en la Conferencia 
General de la UMC desde finales de 
abril hasta principios de mayo. Los 
delegados votaron abrumadoramente 
para poner fin a la prohibición del 
matrimonio homosexual y la ordenación 
de personas involucradas en relaciones 
entre personas del mismo sexo.

Los votos se produjeron después de que  
7.500 congregaciones, en su mayoría 
conservadoras, abandonaran la UMC 
en los últimos años, ya que los líderes 
teológicamente progresistas dentro de 
la denominación se negaron a hacer 
cumplir las prohibiciones anteriores de 
la denominación sobre el matrimonio 
homosexual y la ordenación de personas 
LGBT no célibes.

En un video publicado a principios de 
este mes, el pastor principal de High 
Park UMC, Rev. Paul Rasmussen, dijo 
que los cambios realizados en el Libro 
de Disciplina «no son una invitación 

ni un mandato para que cambiemos la 
iglesia que siempre hemos sido».

Sin embargo, Rasmussen dijo que 
el clero podría celebrar bodas entre 
personas del mismo sexo en otros 
lugares de la comunidad «según su 
conciencia”, y que era importante 
porque «siempre hemos sido una 
gran iglesia centrista». «Tenemos 
personas que buscan seriamente una 
comprensión de Dios a través de las 
Escrituras y que están tanto en el lado 
progresista como en el conservador».

El obispo Rubén Saenz Jr., cuyo 
organismo regional incluye la UMC 
de Highland Park, escribió en una 
carta pastoral: «Cada iglesia, ya sea 
tradicional, centrista o progresista, debe 
adaptarse al contexto único del campo 
misionero en el que se encuentra para 
garantizar que su mensaje y ministerio 
resuenen con las necesidades de las 
personas a las que busca servir».
 
«La homosexualidad es incompatible 
con la enseñanza cristiana»,  dijo 
Rasmussen. «No puedo imaginarme 
a una persona de la comunidad 
LGBTQ que quisiera entrar a una 
iglesia si, incluso antes de sentarse en 
un banco, de alguna manera piensa 
que es incompatible con todos los que 
lo rodean. Me alegro de que se haya 
eliminado esa línea». ■

Fuente: christianpost.com

La UMC no albergará bodas 
entre personas del mismo sexo 
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El difunto evangelista Billy Graham 
ocupa su lugar entre los 200 
estadounidenses honrados con una 
estatua en el Capitolio de Estados 
Unidos en Washington, DC.

La estatua de Graham fue develada en 
una ceremonia a las que asistieron el 
músico Michael W. Smith y el presidente 
de la Cámara de Representantes, Mike 
Johnson, republicano por La. y otros 
representantes del Congreso, anunció la 
Asociación Evangelística Billy Graham.

La escultura de bronce, diseñada por 
un artista del lugar de nacimiento de 
Graham, Charlotte, Carolina del Norte, 
tiene dos metros de altura sobre un 
pedestal y lo representa señalando 
una Biblia abierta en su mano como 
símbolo del trabajo de su vida.

El pedestal tiene grabado Juan 3:16 
y Juan 14:6, porque Graham es 
proclamado como un «Predicador 
del Evangelio de Jesucristo».
Después de que la Asamblea General 

de Carolina del Norte lo votara 
unánimemente como el «Hijo favorito» 
del estado en 2013, el entonces 
gobernador Pat McCrory firmó el 
Proyecto de Ley 540 de la Cámara de 
Representantes en 2015, que puso en 
marcha la estatua de Graham.

«Ha habido muchos grandes 
habitantes de Carolina del Norte, 
pero pocos han impactado al 
mundo más que Billy Graham», 
decía el proyecto de ley.

Inauguraron estatua de Billy graham en 
el Capitolio de EE.UU.: “gran honor”

Foto:Facebook - Asociación Bautista 
del Condado de Jasper, MS

El senador Ted Budd, RN.C., que 
participó en el esfuerzo bipartidista 
para colocar la estatua en el Capitolio, 
elogió el ministerio de Graham en un 
comunicado.

“El legado del reverendo 
Billy graham se basa en 
su sencillo mensaje de 
perdón basado en Juan 3:16. 
Su compromiso de toda 
la vida con la predicación 
del Evangelio, su lucha por 
los derechos civiles, su 
oposición al comunismo y 
su guía espiritual brindaron 
esperanza a millones 
de personas”, afirmó el 
senador Ted Budd

«El legado del reverendo Billy Graham 
se basa en su sencillo mensaje de 
perdón basado en Juan 3:16. Su 
compromiso de toda la vida con la 
predicación del Evangelio, su lucha 
por los derechos civiles, su oposición 
al comunismo y su guía espiritual 
brindaron esperanza a cientos de 
personas. de millones», afirmó.

«Fue el primer ciudadano privado de 
Carolina del Norte en yacer en honor 
en el Capitolio de los Estados Unidos 
y su imagen debería permanecer en 
el Capitolio de los Estados Unidos 
para siempre», añadió Budd.

El hijo de Graham, Franklin Graham, 
presidente y director ejecutivo de la 
Asociación Evangelística Billy Graham 
y Samaritan’s Purse, expresó su gratitud 
por el honor mostrado hacia su padre.
«Este es un gran honor y mi padre 
se sentiría honrado y agradecido», 
dijo Graham. «Al mismo tiempo, no 

querría que la atención se centrara 
en sí mismo, sino en el Hijo de Dios, 
el Señor Jesucristo».

Cuando murió en 2018 a los 99 años, 
Graham se convirtió en el cuarto 
ciudadano estadounidense en yacer 
en honor en la Rotonda del Capitolio 
de Estados Unidos. A lo largo de su 
ministerio que abarca ocho décadas, 
aconsejó a 12 presidentes de Estados 
Unidos y predicó en persona a casi 215 
millones de personas en 185 países y 
territorios, más que nadie en la historia.
En su último mensaje a los 
estadounidenses, publicado en su 95 
cumpleaños en 2013, Graham expresó 
su dolor por el estado espiritual de 
los EE. UU., diciendo: «Ha habido 
momentos en los que he llorado, 
mientras iba de ciudad en ciudad y he 
visto cuán lejos la gente se ha alejado 
de Dios».

El Salón Nacional de las Estatuas se 
estableció en 1864 para que los estados 
conmemoraran a sus ciudadanos 
notables, pero el Congreso aprobó una 
resolución en 1933 para limitar cada 
estado a dos estatuas después de que el 
salón se saturara. Se permite una estatua 
por estado en el Statuary Hall, y las otras 
estatuas se ubican en la Cripta o en el 
Centro de visitantes del Capitolio.

Otras estatuas que actualmente 
representan a Carolina del Norte en 
el Capitolio incluyen al exgobernador 
Charles Brantley Aycock y Zebulon 
Baird Vance, quien se desempeñó 
como gobernador del estado durante 
la Guerra Civil. ■

Por Jon Brown para 
spanish.christianpost.com
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En una cultura donde las redes y las 
presiones sociales moldean la identidad 
de un joven más que las verdades 
bíblicas, la nueva película ‘Crisis de 
Identidad’ (Identity Crisis), explora 
cuestiones más profundas sobre la 
autoestima, la fe y la creación divina. 

La película, dirigida por Shari Rigby 
(“October Baby”) y protagonizada 
por Finn Roberts, María Canals-
Barrera, Scout Lepore, Sophia 
Lepore y Laura Leigh Turner, sigue 
a Madison Montgomery, una brillante 
pero introvertida estudiante de ciencias 
que accidentalmente crea un clon de 
sí misma, haciendo que su mundo se 
ponga patas arriba. Sin embargo, pronto 
descubre que su clon puede ayudarla a 

salir de su caparazón y abrazar un lado 
diferente de su personalidad. 

Canals-Barrera, que interpreta a la 
Dra. Angela Harris, una científica 
basada en la fe que ayuda a sus alumnos 
a explorar el concepto de identidad y su 
relación con la creación divina. 

Aunque es una película familiar, 
‘Identity Crisis’ aborda los temas de 
la soledad y la depresión, problemas 
que enfrentan muchos jóvenes hoy 
en día. Un estudio de Gallup de 2023 
encontró que el porcentaje de adultos 
estadounidenses que informan haber 
sido diagnosticados con depresión en 
algún momento de su vida ha alcanzado 
el 29%, casi 10 puntos porcentuales más 

Inspirada en una notable historia 
real, ‘Ordinary Angels’ (Ángeles 
Ordinarios) es una película dramática 
estadounidense ambientada en 1994 
escrita por Meg Tilly junto a Kelly 
Fremon Craig y dirigida por Jon 
Gunn (‘El caso de Cristo’). 

Se centra en la historia de Sharon 
(Hilary Swank), una peluquera 
alcohólica que intenta recuperarse, 
pero a la vez una feroz luchadora en 
un pequeño pueblo de Louisville, 
Kentucky que descubre un renovado 
sentido de propósito cuando conoce 
a Ed (Alan Ritchson), un viudo que 
trabaja duro para llegar a fin de mes. 

Pero la premisa de Sharon, sin ayuda 

de nadie, es intentar reunir a toda una 
comunidad para lograr salvar la vida 
de su pequeña hija grave después de 
que Louisville fuera azotada por una 
gran tormenta de nieve procedente 
de la ola de frío norteamericana de 
1994. 

Con su hija menor esperando un 
trasplante de hígado, Sharon se 
propone auxiliar a la familia y moverá 
montañas para lograrlo. Lo que se 
desarrolla es una inspiradora historia 
de fe, milagros cotidianos y ángeles 
comunes y corrientes.

El rodaje se produjo en Winnipeg 
en abril de 2022 y Albany, Nueva 
York, en junio de 2022. ‘Ángeles 

‘Ángeles Ordinarios’

‘Crisis de Identidad’ 
que en 2015. 
‘Identity Crisis’ no rehúye discutir 
las implicaciones éticas de los 
avances científicos, especialmente en 
la clonación y la ingeniería genética.

El personaje de Canals-Barrera 
plantea preguntas esenciales sobre 
jugar a ser Dios y las consecuencias 
de alterar la genética humana. Su 
actuación en la película le valió 
una nominación en el Festival 
Internacional Cristiano, destacando 
el impacto de ‘Identity Crisis’.

‘Identity Crisis’ es una de varias 
películas recientes basadas en la fe 
que abordan la ética de los avances 
científicos. ■

‘Los dos Papas’
Basada en el libro The Two Popes, 
‘Los dos Papas’ explora la relación 
entre el Papa Benedicto XVI y el 
Papa Francisco, dos de los líderes 
más poderosos detrás de los muros del 
Vaticano, que deben abordar sus propios 
pasados y las demandas del mundo 
moderno para forjar un nuevo camino 
hacia la Iglesia Católica.

‘Los dos Papas’ es una película 
biográfica e histórica del género 
dramático del 2019 de Netflix, dirigida 
por el productor de cine brasileño 
Fernando Meirelles y escrita por 
Anthony McCarten.

Es el año 2012, frustrado por el 
rumbo que está tomando la iglesia, 

el Cardenal Bergoglio solicita el 
permiso del Papa Benedicto para 
retirarse. Sin embargo este convocará 
a su crítico y futuro sucesor en Roma. 
Entre ambos se sucederán extensas 
charlas para buscar posturas en 
común ante la crisis profunda de la 
Iglesia Católica. 

Tras los muros del Vaticano, habrá un 
profundo debate entre la tradición y 
el progreso, con el objetivo de forjar 
un futuro para los millones de fieles 
católicos de todo el mundo. Además, 
Benedicto revelará un secreto que 
sacudiría los cimientos de la Iglesia 
Católica, ya que sorprendió al mundo 
cuando anunció que renunciaba al 
pontificado de la Iglesia.  

‘Los dos Papas’ está protagonizada por 
Anthony Hopkins, Jonathan Pryce y 
el actor argentino Juan Minujín, que 
protagoniza a un joven Jorge Mario 
Bergoglio.

Parte de la película se filmó en el Barrio 
Padre Carlos Mugica, en la Ciudad 
Autónoma de Buenos Aires.

‘Los dos Papas’ se estrenó en el Festival 
de Cine de Telluride, ganó tres Premios 
BAFTA (Los Premios de Cine de la 
Academia Británica) y fue nominada a 
los Globos de Oro, en varias categorías 
y a los Premios Óscar como “Mejor 
Actor” (Jonathan Pryce), “Mejor 
Actor de Reparto” (Anthony Hopkins) 
y mejor guion adaptado. ■

Ordinarios’ está protagonizada por 
Hilary Swank como Sharon Stevens, 
Alan Ritchson como Ed Schmitt, 
Nancy Travis como Bárbara, Tamala 
Jones como Rose, Drew Powell 
como el pastor Dave, Skywalker 
Hughes como Ashley, Amy Acker 
como Teresa, Emily Mitchell como 
Michelle Schmitt y Dempsey Bryk 
en el papel de Derek

‘Ángeles Ordinarios’ fue estrenada 
a través de Lionsgate y Kingdom 
Story Company en los cines de los 
Estados Unidos y próximamente lo 
hará en los cines de Latinoamérica y 
Argentina. ■

ordinaryangels.movie

PELICULAS
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Durante los comienzos del ministerio 
de Billy Graham, no había muchos 
espacios que pudieran albergar 
grandes reuniones. Por eso, en 1949, en 
la esquina de Washington Boulevard 
y Hill Street, se combinaron dos 
grandes carpas de circo para albergar 
la Cruzada de Los Ángeles. 

Este espacio único inspiró la nueva 

Museo de la Biblia presenta ‘La 
catedral de lienzo’ de Billy graham 

exposición en el Museo de la Biblia 
en Washington, D.C., llamada «La 
catedral de lienzo de Billy Graham».

Desde ahora y hasta el 26 de enero 
de 2025, los visitantes encontrarán 
objetos y recuerdos de la vida y 
el ministerio de Billy Graham, 
proporcionados por el Billy Graham 
Archive and Research Center. 

Los visitantes podrán ver el púlpito 
que Billy Graham utilizó a finales 
de la década de 1940, un maletín que 
llevó por todo el mundo y notas de 
sermones mecanografiadas con textos 
añadidos a mano. La exposición 
busca reflejar las ocho décadas de 
ministerio del evangelista, y cómo la 
Biblia estaba en el centro de todos sus 
poderosos mensajes del Evangelio.

Foto: @nayigomezi 

CURIOSIDADES
«Es la historia de su vida, pero a 
través de la lente de una persona que 
proclama la Palabra de Dios», dijo 
David Bruce, vicepresidente ejecutivo 
de la Billy Graham Library y del Billy 
Graham Archive and Research Center.

«Utilizaba las Escrituras mientras 
predicaba, y a menudo mencionaba 
cómo el Espíritu Santo es quien toma 
la mismísima Palabra de Dios y la 
clava en el corazón humano».

En 1949, más de 350 000 
personas asistieron a la 
Cruzada de Los Ángeles en 
la “Catedral de Lienzo”. 
Los 7000 asientos 
estuvieron llenos todas las 
noches, con multitudes de 
pie en las calles. 

Catedral de lienzo
En 1949, más de 350 000 personas 
asistieron a la Cruzada de Los Ángeles. 
Durante la segunda mitad de la 
Cruzada, los 7000 asientos estuvieron 
llenos todas las noches, con multitudes 
de pie en las calles. En esos eventos, 
más de 3000 personas tomaron la 
decisión de rendir sus vidas a Cristo.

Después de esta Cruzada, el 
ministerio de Billy Graham creció 
exponencialmente, impulsado en 
parte por la gran cobertura mediática 
de los eventos, lo que ayudó a abrir 
la puerta para compartir las Buenas 

Nuevas de Jesucristo en estadios y 
otros lugares de todo el mundo.

Esta es la segunda vez que el Museo 
de la Biblia presenta una exposición 
especial sobre el ministerio de Billy 
Graham. Tras su fallecimiento en 
2018, el museo honró su legado a 
través de una exposición llamada 
«Predicador peregrino».

«Entretejido en [estas exposiciones] 
está el mensaje que predicó», dijo 
Bruce, «que es el Evangelio, la 
historia de Jesucristo. [El mensaje 
del Evangelio] es el método que Dios 
utiliza para convertir a alguien de 
la muerte a la vida, del pecado a la 
salvación».

Billy Graham predicó 65 sermones 
durante su Cruzada de Los Ángeles 
de 1949, que se celebró bajo una gran 
carpa que llegó a ser conocida como la 
«Catedral de Lienzo» o la «Catedral 
de Lona». Originalmente programada 
para una duración de tres semanas, el 
histórico evento se extendió a ocho 
semanas cuando Dios atrajo miles de 
personas todas las noches.

Al final de la Cruzada, más de 350.000 
personas habían llenado la «Catedral 
de lienzo» de Los Ángeles para 
escuchar a Billy Graham compartir 
el mensaje del amor de Dios. ■

es.billygraham.org
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En el momento más agudo de su 
depresión, John Newton acompañó 
a William Cowper, siendo muestra 
de la gracia de Dios para con él. Este 
es un ejemplo de cómo una amistad 
fundamentada en la fe puede perseverar 
en medio del valle de sombra de muerte.

Han pasado más de 250 años desde 
que John Newton escribió ‘Sublime 
gracia’ (en inglés, Amazing Grace) y 
la presentó a su congregación el día 
de Año Nuevo de 1773. Había sido 
pastor en la tranquila ciudad mercantil 
de Olney durante casi una década, 
pero su vida anterior había sido de 
todo, menos tranquila.

Había atravesado muchos peligros, 
dificultades y trampas: decisiones 
imprudentes, entre ellas, una relación 
amorosa; traumas y secuestros; 
estuvo a punto de naufragar, y de 
morir de hambre y de enfermedad; 
fue esclavizado y luego se volvió 
traficante de esclavos. Pero al final, fue 
un hombre transformado. Se convirtió 
en un consejero espiritual sabio, un 
predicador poderoso, un compositor de 
himnos popular y, a su debido tiempo, 
un abolicionista valiente. Cuando se 
publicó su autobiografía, poco después 
de su ordenación, la gente del pueblo se 
le quedaba mirando cuando lo veía por 
la calle. Sublime gracia, desde luego.

De las muchas historias sorprendentes 
que hay detrás de la canción, una de las 
más conmovedoras tiene que ver con la 
amistad de Newton con el atribulado 
poeta William Cowper. El día que la 
congregación cantó ‘Sublime gracia’ 
fue el último día de Cowper en la 
iglesia.

Años dorados de amistad
William Cowper había sufrido una 
gran angustia mental e incluso había 

tenido tendencias suicidas diez años 
antes. En un manicomio a las afueras 
de Londres, se recuperó, por la gracia 
de Dios, justo en la época en que 
Newton llegó a Olney como pastor. 
Ambos se conocieron tres años más 
tarde y se hicieron muy amigos.

De hecho, Newton lo invitó a mudarse a 
Olney y durante unos doce años fueron 
prácticamente vecinos, con solo un 
pequeño huerto entre la vicaría y la casa 
de Cowper en la plaza del mercado. 
Este último había estado viviendo en 
Cambridgeshire con la viuda Mary 
Unwin y su familia, y se mudaron 
todos juntos a la casa que llamaron 
«Orchardside» (en español: “Junto 
al huerto”), contentos de pensar que 
estarían en un lugar donde se predicaba 
y amaba el Evangelio.

Cowper y Newton tenían mucho en 
común. Ambos habían perdido a sus 
madres cuando solo tenían seis años, 
habían sufrido abusos en el internado y 
eran «hombres de letras» con intereses 
literarios. Pero, sobre todo, ambos se 
tomaban en serio su fe en Cristo.

Durante seis años su amistad fue 
creciendo. Newton, quien era mayor 
que el tímido Cowper por más de seis 
años, lo animó a compartir la labor 
pastoral, las reuniones de oración y la 

Sublime gracia en medio del profundo 
desespero: la excepcional amistad de 
newton y Cowper

escritura de himnos. Esa fue la época 
dorada de su relación. Newton admiraba 
las dotes poéticas de su amigo, y uno u 
otro escribía himnos cada semana para 
los servicios parroquiales. En Olney 
había un avivamiento local y, cuando 
se inauguró un nuevo edificio para las 
reuniones de oración, Cowper escribió 
con una sensación real de la presencia 
de Dios:

Jesús, doquier tu grey se juntará, 
Tu trono de gracia contemplará; 

Donde te busquen, te encontrarán, 
Y cada sitio, en sagrado se 

transformará.

Había indicios, sin embargo, de que 
Cowper seguía luchando de vez en 
cuando con la angustia del alma. 
Cuando la Sra. Unwin, que era como 
una madre para él, enfermó gravemente, 
escribió con cierta melancolía sobre 
un “vacío doloroso” en su espíritu, 
en comparación a como estaba justo 
después de su conversión:

Qué paz sentí en aquel momento, 
¡Cuán dulce es aún su recuerdo! 
Mas dejaron un hueco profundo, 
Que no se llenará en este mundo.

Sin embargo, sorprendentemente, pudo 
convertir esta melancolía espiritual en 
un himno ejemplar de oración por un 
acercamiento a Dios. Era una oración 
para todos nosotros.

Se abre un abismo
Más tarde, escribir de esta manera se 
haría más difícil. En 1771 sintió una 
profunda inquietud y le dijo a Newton: 
«Mi alma está entre leones». Un año 
después, Newton observó: «Cowper 
está en las profundidades tanto 
como siempre». Pero a decir verdad, 
ninguno de estos problemas predijo lo 
que sucedería el 2 de enero de 1773. 
Fue totalmente inesperado.

Al día siguiente de cantar ‘Sublime 
Gracia’ en la iglesia, Newton fue 
llamado urgentemente a Orchardside. 
Cowper había vuelto a caer en una 
oscura depresión y tenía tendencias 
suicidas. Fue un colapso total. Tres 
semanas después, sucedió lo mismo: 
Newton y su esposa Mary fueron a 
Orchardside a las cuatro de la mañana 
y se quedaron allí cuatro horas. 
Luego, en algún momento de febrero, 
Cowper afirmó oír una voz divina que 
le anunciaba su propia condenación: 
estaba singularmente maldito por Dios.

Se había abierto un abismo de 
desesperación espiritual. Al año 
siguiente, Cowper expresó toda su 
horrible angustia en un poema titulado 
‘Odio y venganza’, mi porción eterna, 
en el que se describía a sí mismo como 
«más vil que Judas; más aborrecido 
que él». Mientras que, según la historia 
bíblica, los hijos de Coré fueron tragados 
por un terremoto en el juicio de Dios, el 
destino de Cowper era estar «en una 
tumba carnal... sepultado en vida». 
Newton siguió siendo su amigo, pero ya 
no podía ser su consejero espiritual de la 
misma manera.

En abril, y durante catorce meses, 
Newton y Mary acogieron a Cowper 
y a la Sra. Unwin en su propia casa 
y estuvieron en vigilancia constante 
para prevenir el suicidio. 

Newton buscó medicinas para su amigo, 
e incluso probó una de las nuevas 
máquinas de electroterapia, por si eso 
podía ayudar. Al final, nada funcionó. 
Cowper encontró el camino hacia 
una especie de cordura a través de su 
poesía, su erudición clásica, su escritura 
de cartas y su contemplación de la 
naturaleza. De hecho, se convirtió en 
uno de los grandes poetas de su época. 
Pero la desesperación espiritual nunca 

EL PERSOnAJE

Foto: Nayibe Gómez 

“En el momento más 
agudo de su depresión, 
John newton acompañó 
a William Cowper, siendo 
muestra de la gracia 
de Dios para con él. Un 
ejemplo de cómo una 
amistad fundamentada 
en la fe puede perseverar 
en medio del valle de 
sombra de muerte”
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desapareció y, en ocasiones, estuvo a 
punto de hundirse bajo las olas. Esto 
fue lo que reflejó en su último poema, 
en 1799, donde describió a un náufrago 
perdido en el mar, pero concluyó:

Perecimos, cada uno solo; 
Mas yo, en mares de mayor tempestad, 

Y sumergido en abismos de mayor 
profundidad.

Vela en la ventana
Newton se marchó de Olney a Londres 
en 1780, y podemos seguir el curso 
de la amistad de los dos hombres en 
sus cartas. Mantuvieron un genuino 
afecto mutuo e incluso cordialidad 
en su correspondencia, aunque hubo 
momentos de tensión, cuando Cowper 
se adentró en diferentes círculos 
sociales que eran menos sinceros 
espiritualmente de lo que Newton 
hubiera esperado. A este último le 
costó desprenderse de su papel de 
mentor, celoso del bienestar espiritual 
de su amigo. También le resultaba 
difícil ser marginado o mantenido al 
margen de algunos de los proyectos 
literarios de Cowper.

Sin embargo, la amistad perduró hasta 
el final. Me parece que esto es lo que 
ocurre a veces con los amigos a lo largo 
de los años: se superan las molestias, 
se reconcilian, se aprende a dejar que 
el amor cubra multitud de pecados 
(por ambas partes) y simplemente se 
permanece en vigilia. Recuerdo las 
maneras en que he intentado mantener 
una relación afectuosa con amigos que 
se han apartado de la fe o se han alejado 
por razones desconocidas. Aunque 
duela perder algo de intimidad, uno 
mantiene una vela en la ventana.

Me parece muy conmovedor ver cómo 
Newton nunca se dio por vencido en 
cuanto a la espiritualidad de Cowper, 
sino que rodeó su enfermedad mental 

dentro de una perspectiva de fe 
más amplia. Era como si Newton 
perseverara por él. En 1780, le escribió 
desde Londres a su amigo: «¡Qué 
extraño que tu juicio esté tan nublado 
en un solo punto, y que sea uno tan 
obvio y sorprendentemente claro para 
todos los que te conocen!». No estaba 
dispuesto a compartir la desesperación 
espiritual de William.

En cambio, añadió, «aunque tus 
consuelos hayan estado suspendidos 
por tanto tiempo, no recuerdo un 
solo día desde que te sobrevino la 
calamidad en que no pudiera percibir 
una evidencia tan clara y satisfactoria 
de la gracia de Dios contigo, como en 
tus épocas más brillantes y felices».

La última carta de Cowper fue a 
Newton, y no pudo evitar recordar 
aquellos tiempos en que la fe parecía 
segura. «Pero yo era poco consciente 
de lo que me esperaba, y de que se 
avecinaba una tormenta que en un 
momento terrible oscurecería, y en 

otro aún más terrible, borraría para 
siempre esa perspectiva». Entonces, 
cerró su carta despidiéndose: «Adiós, 
querido señor, a quien en aquellos días 
llamé querido amigo, con sentimientos 
que justificaban el apelativo».

Piedad en la tormenta
A menudo, para ambos hombres, la 
imagen de la tormenta parecía la más 
adecuada. Si Newton había enfrentado 
sus tormentas en el mismo Atlántico 
Norte, las de Cowper eran internas. Fue 
cerca del comienzo de sus problemas 
que escribió con fe:

Dios se mueve de manera misteriosa, 
Sus maravillas para realizar. Él da 
pasos en el mar Y sobre la tormenta 
va a cabalgar. 

Newton siguió creyendo esto por su 
amigo hasta el final. Como Cowper 
había escrito en este mismo himno:

Santos temerosos, tomen nuevo valor, 
Las nubes que tanto temen

Están llenas de misericordia, 
y se abrirán

En lluvias de bendiciones 
sobre sus cabezas.

Cowper también había escrito antes 
sobre la sangre de Cristo «extraída de 
las venas de Emmanuel», y en una de 
las estrofas anticipaba su propia muerte. 
Un día, este poeta volvería a cantar:

Entonces, en una canción 
más noble y dulce

Cantaré tu poder de salvar;
Cuando esta lengua que pobre balbucea

Yazca silenciosa en la tumba.

Este fue el fuerte hilo de fe al que 
Newton se aferró por su amigo. 
No podemos darle sentido a todo 
el sufrimiento de esta vida, pero 
podemos confiar en una misericordia 
más allá de la tumba. 

Cantar de los Cantares 8:6 (NBLA) 
dice: «…fuerte como la muerte es el 
amor».

El caso de Cowper tuvo que ser el 
reto pastoral más difícil de la vida de 
Newton. Seguramente le rompió el 
corazón. Escribió: «Después de los 
deberes de mi ministerio, atenderlo 
era mi misión de vida». No era en 
absoluto un amigo perfecto, pero 
Newton ofrece un buen ejemplo de 
lo que puede significar caminar con 
amigos que atraviesan el valle de 
sombra de muerte. 
La «sublime gracia» de Dios es lo 
suficientemente profunda para todo 
esto y más. ■

Fuente: biteproject.com

“Al día siguiente 
de cantar ‘Sublime 
gracia’ en la iglesia, 
newton fue llamado 
urgentemente a 
Orchardside. Cowper 
había vuelto a caer en 
una oscura depresión 
y tenía tendencias 
suicidas.”

“Cowper y newton 
tenían mucho en 
común. Ambos habían 
perdido a sus madres 
cuando solo tenían seis 
años, habían sufrido 
abusos en el internado y 
eran hombres de letras 
con intereses literarios. 
Pero, sobre todo, ambos 
se tomaban en serio su 
fe en Cristo” 

Cowper encontró el camino hacia una especie de 
cordura a través de su poesía, su erudición clásica, su 
escritura de cartas y su contemplación de la naturaleza
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Danny Berrios, reconocido cantante 
y compositor, se complace en 
anunciar el lanzamiento de su más 
reciente sencillo ‘Qué descienda 
ahora’, interpretado junto a su 
esposa, Alma Berrios, y su hija, 
Danielly Berrios.

Living desafía a 
salir de ‘Tu realidad’  

Este nuevo tema marca un momento 
significativo en la carrera de Berrios, 
siendo la primera vez que graba una 
canción junto a su familia. «Mi hija 
ya vino con la música en su ADN. 
Grabó conmigo la canción ‘El 
Diseño de Dios’, que está en nuestro 

Danny Berrios presenta su primera 
canción junto a su esposa e hija

La banda Living presenta un nuevo tema 
titulado ‘Tu realidad’, interpretada por 
Diego Sandoval y Jorge Sánchez, dos 
de los vocalistas del grupo.

La canción es descrita por la propia 
banda como «muy sentimental y 
al mismo tiempo reflexiva», cuyos 
sonidos tienen mucha reverberación 
para inclinar su estilo al indie-pop. La 
intención es generar «una atmósfera 
propicia para transmitir paz y acentuar 
las verdades que la letra comunica». 
La canción inspira cierta introspección, 
algo que la banda deseaba para poder 
lograr lo arriba descrito.

La canción —producida por Fabián 
Arenas y Abraham Osorio— 
fue inspirada por la historia que el 
evangelista Marcos narra en el capítulo 
8 de su evangelio: Jesús llega a la 
aldea llamada Betsaida y las personas 
le traen a un ciego para que lo sane. 
«Hay demasiadas cosas interesantes 
en esta historia, comenzando porque 

MUSICA
es la única vez en la Biblia que Jesús 
tiene que orar dos veces por la misma 
persona para finalizar el milagro», 
comenta Lucas Consuegra, líder de 
Living. «Además de eso, Jesús decide 
sacar al ciego del pueblo y luego de 
sanarlo, le da la instrucción de que no 
regrese a ese lugar», añade. «En esta 
historia nos identificamos con ese ciego 
a quien Jesús sacó de “su realidad” y lo 
transportó a la realidad de él y ahí fue 
sano», explica Lucas para señalar que 
el coro de la canción aborda dos de las 
muchas implicaciones de conectarse con 
la realidad y perspectiva de Dios.

“En esta historia nos 
identificamos con ese 
ciego a quien Jesús sacó 
de “su realidad” y lo 
transportó a la realidad de 
él y ahí fue sano” 

El tema  ‘Tu realidad’ —escrito solo 
con minúsculas, emulando la fórmula 
que la banda ha decidido para sus 

recientes sencillos— cuenta con un 
videoclip promocional, dirigido por 
George Barros y grabado en una casa 
cerca de la playa, rodeada de naturaleza, 
lo que aporta un valor estético que era 
importante transmitir. Colaboraron 
también María Robledo, en la 
dirección de arte, y Nicolás Solano, en 
las cámaras.

El video musical es una representación 
de la rutina de una chica durante la 
mañana, mostrando cómo su primera 
actividad es conectarse con Dios 
mientras contempla el mar, se dedica a 
la lectura y la meditación y a escuchar 
la canción. 

El sencillo ‘Tu realidad’ de Living es 
un lanzamiento internacional del sello 
CanZion Ya se encuentra disponible en 
todas las plataformas. El videoclip se 
puede disfrutar en el canal de YouTube 
de la banda. ■

facebook.com/official.living

canal de YouTube. Y mi esposa Alma 
viene de una familia muy talentosa, 
donde formó parte de un trío con sus 
hermanas y viajaron por todos los 
Estados Unidos durante la década de 
los 90 como parte del Grupo musical 
‘Elohim Shaddai’», comentó Danny, 

emocionado por este nuevo proyecto 
musical.

Compuesta por Jairo Frías, la canción 
promete cautivar los corazones con su 
narrativa inspiradora y su poderosa 
interpretación, marcando también la 
primera incursión de Danny Berrios 
en la música de adoración, un género 
que ha sido un sueño anhelado durante 
mucho tiempo. 

«Siempre fue un sueño mío grabar 
con ellas y sentí que esta era la 
canción perfecta porque es mi 
primera canción de adoración», 
enfatizó.

‘Qué descienda ahora’ está inspirada 
en el desafío del Profeta Elías con los 
profetas de Baal para hacer descender 
fuego del cielo, un mensaje que 
fortalece la fe y exalta la presencia de 
Dios.

Con una trayectoria musical que 
abarca más de cuatro décadas, Danny 
Berrios se une en este proyecto a un 
equipo de talentosos colaboradores. 
La producción estuvo a cargo de 
Jairo Frías, mientras que la mezcla 
y masterización estuvieron en manos 
de David Murillo, asegurando un 
sonido de la más alta calidad para los 
oyentes.

El video oficial fue grabado bajo la 
dirección de Steven Rivera en Casa 
de Amor y Fe en Lakeland, FL, iglesia 
pastoreada por Roberto y Waleska 
Orellana. Con la colaboración de 
Isaac Orellana y CAF Worship, 
el entorno de grabación estuvo 
impregnado de una atmósfera de 
adoración, creando una experiencia 
verdaderamente inolvidable para 
todos los involucrados.

‘Qué descienda ahora’ está 
inspirada en el desafío 
del Profeta Elías con los 
profetas de Baal para 
hacer descender fuego 
del cielo, un mensaje que 
fortalece la fe y exalta la 
presencia de Dios.

El intérprete afirma que está 
emocionado de compartir este proyecto 
con el mundo. «Creo que es importante 
recordar la presencia del Espíritu 
Santo en nuestras vidas, y qué mejor 
manera de hacerlo que a través de la 
poderosa historia del Profeta Elías».

‘Qué descienda ahora’ ya está 
disponible en todas las plataformas 
digitales, así como en el canal oficial de 
YouTube de Danny Berrios. ■

facebook.com/dannyberrios
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Matu Seven se une a Enzo FnZ 
El cantante urbano misionero Matu 
Seven unió fuerzas con su par 
marplatense Enzo FNZ para proclamar 
juntos ‘Yo Soy La Presión’. Canción 
compuesta por ambos que fue grabada en 
el estudio La Casita Records en la ciudad 
de Posadas, Misiones, con la producción 
musical de La Potencia Real. 

«El tema habla de que nosotros somos 
la presión del mundo. El mundo no 
nos va a presionar ni tampoco nos va 
a intimidar o ganar, sino que nosotros 
ganamos el territorio. Como hijos de 
Dios, tomamos autoridad y vamos 
contra el mundo. Por eso nosotros 
somos los que tenemos que presionar 
al mundo, y no que el mundo nos 

presione a nosotros con todo lo que eso 
incluye: vicios, fama, dinero o lo que 
sea», sintetizó el rapero.

La canción compuesta por 
ambos que fue grabada 
en el estudio La Casita 
Records en la ciudad de 
Posadas, Misiones, con la 
producción musical de La 
Potencia Real. 

«Es un tema que hicimos con Enzo 
hace más o menos dos años. Elegimos 
un beat que nos conforme a los dos con 
el estilo rap y le encargamos la pista 
a un productor musical de Buenos 
Aires, Ezequiel (La Potencia Real)» 

explicó Matu Seven respecto al proceso 
compositivo. Jonatan Alexis Esteche, 
conocido artísticamente como Matu 
Seven, es un joven de 35 años nacido 
en la ciudad de Apóstoles, Misiones, 
Argentina, que cuenta con muchas 
composiciones propias como ‘Soy la 
presión’, ‘Trapficando’ y ‘Mateo 7:7’ 
entre otras que fueron grabadas en 
los estudios de La Casita Records en 
Posadas, Misiones, con el productor 
Juan Manuel Prieto. Hasta que en 
2016 editó su primer disco físico 
titulado «Mensaje para la calle» con 13 
canciones. Además estableció su propio 
canal de YouTube.

Enzo Fernández, mejor conocido 
artísticamente como Enzo FNZ, es 
un joven nacido en un hogar de la 
ciudad de Mar del Plata, Buenos Aires, 
Argentina, donde la música siempre 
estuvo presente. Pero en su adolescencia 
le regalaron el DVD del concierto 
‘United Kingdom’ de Manny Montes 
que marcó el rumbo de su carrera. Como 
antecedente a este lanzamiento, lleva 
publicado los sencillos ‘La segunda’, 
‘Quién contra mí’, ‘Loco’, ‘Basta’ y 
‘La Luz’.

‘Yo Soy La Presión’ estará disponible 
en todas las plataformas digitales con 
el apoyo de MDG Music Group y La 
Barca Producciones. ■

facebook.com/matuseven
facebook.com/ENZOFNZ

Música de gracia y Misericordia 
ft. gilberto Daza 
Uno de los puntos destacados del 
lanzamiento del nuevo álbum de Grace 
And Mercy Music «Solo por tu gracia», 
es el estreno del tema promocional 
‘Solo por tu sangre’, una colaboración 
emotiva con el galardonado cantautor 
Gilberto Daza. Esta canción captura la 
esencia misma del mensaje: el perdón 
total y la aceptación incondicional que 
se encuentran en la cruz de Cristo.

Con una combinación poderosa de voces 
y una instrumentación alegre, el tema 
promete tocar los corazones y cambiar 
vidas. La producción musical estuvo a 
cargo de Gilberto Daza, José Palmera, 
y Lennin Suarez. El ingeniero de 
mezcla fue Sergio Cárdenas y el 
mastering lo realizó Sebastián Lopera.

Por otro lado, Abraham Castillo, 
reconocido director de videos musicales, 
se encargó de producir el audiovisual. 

La filmación se realizó en la ciudad de 
Miami, en un lugar precioso y en un 
ambiente muy familiar, pero a la vez en 
un entorno profesional; resultando así un 
videoclip que presenta a los intérpretes 
del tema, pero sobre todo que lleva un 
mensaje claro: La sangre de Cristo es 
la responsable de nuestra salvación. 

Grace and Mercy Music es un 
ministerio musical fundado por Juan 
y Dily Marín con el propósito de 
compartir el amor y la verdad de Dios 
a través de la música. Sus letras reflejan 
su profunda fe y su experiencia personal 
de transformación a través de la gracia 
y la misericordia de Dios. Con un 
enfoque en la adoración y la alabanza, 
Grace and Mercy Music se esfuerza 
por impactar vidas y llevar esperanza a 
través de sus canciones. ■

facebook.com/Graceandmercyofficial

Lo nuevo de Manuel Jesús 
Coronado: ‘Soberano’

mi Señor, Mi Protector, Omnipotente 
mi Gran Rey, Mi Libertador, El Gran 
Yo Soy, mi Redentor, Mi Salvador, 
a quién sirvo hoy, con devoción y 
adoración. El Principio y el Fin. 
Padre Eterno, Consolador».

En el estribillo, ‘Soberano’ resalta y 
repite: «No Puedo Dejar de Amarte, 
Señor Jesús. No Puedo Dejar de 
Escuchar Tu Dulce Amor. No Puedo 
Dejar de Adorarte, Espíritu de Dios. 
No Puedo Dejar de Oír Tu bella voz».

La edición del videoclip estuvo a 
cargo de EiDiMEdia y fue filmado en 
exteriores con un majestuoso entorno 
natural que acompaña a Manuel Jesús 
Coronado reafirmando visualmente 
la soberanía, majestuosidad y creación 
de Dios. 

La canción está inspirada 
en el Salmo 115:3 
“nuestro Dios está en los 
cielos; Todo lo que quiso 
ha hecho” y reafirma 
la “soberanía de Dios” 
recordándonos que Él 
tiene el control completo 
sobre la creación y todas 
las cosas. 

Este sencillo de Coronado es 
un lanzamiento internacional de 
Accento Music que ya se encuentra 
disponible en todas las plataformas 
digitales y puedes ver el video que 
lo acompaña en el canal oficial del 
cantante. ■

facebook.com/manueljesuscoronado

Desde San Diego, California, USA, 
Manuel Jesús Coronado ingresa al 
escenario de la música cristiana con el 
sencillo y videoclip ‘Soberano’. Con 
letra y música de su autoría, el tema 
fue producido por Cristian Moreno. 
Su ritmo atrapante crea un clima de 
celebración y alabanza que lo exalta 
en su letra. 

La canción está inspirada en el Salmo 
115:3 «Nuestro Dios está en los 
cielos; Todo lo que quiso ha hecho» 
y reafirma la “soberanía de Dios” 
recordándonos que Él tiene el control 
completo sobre la creación y todas las 
cosas. 

Esta alabanza describe quién es Jesús 
para nosotros y en sus estrofas muestra 
una entrega total al «Incomparable 
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MÚSICA MÁS VIDA 
EP «Sesiones orgánicas - Parte 1» 
(2024)

Música Más Vida reaparece en 
la escena musical con una nueva 
propuesta de música de adoración.

Su nuevo EP «Sesiones orgánicas - 
Parte 1» es, como sugiere el título, un 
proyecto sin pretensiones, orgánico. 
En palabras de Jared Spyker: «No es 
acústico, pero tampoco es con toda 
la energía de algo en vivo; son unos 
amigos juntándose a adorar».

El primer sencillo que se desprende de 
este EP es ‘Huesos’, que en su versión 
en vivo alcanza los casi dos millones 
de reproducciones en Spotify. Este 
sencillo viene acompañado de un 
videoclip grabado en la Ciudad de 
México y la idea original para este 
fue «…que nos olvidáramos de las 
cámaras y sólo disfrutáramos la 
presencia de Dios», cuenta Jared.

«Sesiones orgánicas - Parte 1», 
producido por Yashua Romero, se 
distingue de las anteriores producciones 
de Música Más Vida porque no fue 
grabado en un estudio, sino que fue una 
sesión de adoración entre amigos que se 
grabó y resultó algo muy orgánico. 

El propósito de este nuevo material 
es que los oyentes puedan adorar con 
las canciones que ya conocen y que 
les gustan, pero de una manera más 
íntima, en una atmósfera de amistad y 
sin pretensiones, tal cual han logrado 
transmitir en el videoclip oficial de 
‘Huesos’, que estará disponible en el 
canal oficial del ministerio en YouTube.

El EP «Sesiones orgánicas - 
Parte 1» de Música Más Vida es 
un lanzamiento internacional de 
CanZion, que ya está disponible en 
todas las plataformas de reproducción.

masvida.org

Un CORAZÒn    
CD «Kintsugi» 
(2024) 

El nuevo disco de la banda Un Corazón, 
«Kintsugi», están centradas en el tema 
de la restauración, narran el proceso de 
salvación y elevan el alma para exaltar 
al Dios que sana, restituye y renueva.

«Kintsugi», de 14 temas, se erige sobre 
el tema central de la restauración, una 
temática que ha guiado el desarrollo de 
las letras desde que la banda percibió 
que sería el núcleo de su nuevo trabajo.

Según Kim Richards, vocalista 
principal de la banda, el nombre 
del álbum encapsula el proceso de 
restauración como un proceso paciente 
y reflexivo. Ella explica que el concepto 
de kintsugi, el arte japonés de reparar 
cerámica con oro de 24 quilates ilustra 
perfectamente el proceso de sanación 
que experimentamos en momentos de 
quebranto.

Steven Richards, cofundador de la 
banda junto con su esposa, Lluvia, fue 
el encargado de la producción.
Los cinco sencillos lanzados inicialmente 
exploran el proceso de la salvación: 
‘Babel’, ‘Socorro’, ‘En memoria de ti’, 
‘Otra vez’ y ‘El Nombre’. 

La mayor parte del álbum fue grabada 
durante la Conferencia Anual de Un 
Corazón en su iglesia, Comunidad 
Olivo, en Ciudad Juárez, México. Sin 
embargo, dos temas, ‘El Nombre’ 
(feat. Averly Morillo) y ‘Por la fe’ 
(feat. Barak), fueron grabados en vivo 
durante una presentación en el Teatro 
Metropólitan de la Ciudad de México.

«Kintsugi», de Un Corazón, es 
un lanzamiento internacional del 
sello CanZion y ya está en todas las 
plataformas de streaming para ser 
disfrutado track por track.

uncorazon.org

EMIR SEnSInI          
CD «Intimidad» 
(2024) 

El cantante y compositor argentino Emir 
Sensini estrena su nuevo EP titulado 
«Intimidad», una producción de cinco 
canciones con el propósito de impulsar a 
los oyentes hacia una profunda devoción 
con el Padre y encontrar deleite en la 
comunión con él.

«Intimidad» es una colección de 
canciones de adoración contemporánea, 
producidas por Marcelo Núñez y Lian 
Duarte, para escucharse tanto en la 
congregación como en la búsqueda 
devocional personal. 

Algo muy particular y destacado 
del EP, son las colaboraciones de 
reconocidos artistas y ministros, entre 
ellos: Aline Barros, Marcos Brunet, 
Oasis Ministry, Lowsan Melgar y 
Kike Pavón. «Unir mi voz a la de tan 
excelentes adoradores ha sido una 
experiencia única para mí», declara 
Emir Sensini. «Anhelo que quien lo 
escuche pueda experimentar un tiempo 
de intimidad con Dios y alcanzar 
las metas que declaran cada una de 
las canciones», agrega el intérprete 
de En lo secreto, Deseo tu gloria y Te 
necesito tanto, algunas de las canciones 
destacadas.
Cada una de las letras fue inspirada en 
tiempos de intimidad con Dios. Por eso 
el título refleja tanto el proceso como 
la finalidad de cada pieza musical. 
«Identidad, relación cercana a Dios, 
ser llenos del Espíritu Santo, anhelar 
ser un reflejo de la gloria de Dios son 
algunos de los temas que abordan 
estas canciones», explica Emir. 

El EP «Intimidad» de Emir Sensini 
es un lanzamiento internacional 
conjunto de CEV Musik y Heaven 
Music que ya puede disfrutarse en 
todas las plataformas de reproducción.

facebook.com/EmirSensini

MAJO y DAn 
EP «Sesiones acústicas»  
(2024) 

El dúo Majo y Dan, quienes 
recientemente han dado a conocer en 
plataformas las versiones acústicas 
de los principales temas de su álbum 
«No yo, sino Cristo», presentan el 
EP que conjunta esas cuatro nuevas 
interpretaciones. Lo han titulado 
«Sesiones acústicas» y acompañan 
su lanzamiento con el del videoclip 
del tema ‘Ofrenda’.

La principal característica de esta 
grabación es que los temas se capturaron 
sin que el trabajo de producción los 
despojara de la naturalidad del momento, 
ya que el propósito es reflejar —tanto 
en lo auditivo como en lo visual— el 
mensaje de cada canción. 

El EP está compuesto por cuatro temas, 
que a su vez, fueron los sencillos que 
el dueto lanzó para la promoción de su 
más reciente álbum, que fue grabado 
en vivo en Monterrey, México, donde 
residen y ministran como pastores de 
Iglesia Hogar, lugar que también fue 
sede de estas nuevas grabaciones.

La producción del EP es de Obed 
Martínez, quien conoce artísticamente 
muy bien al dueto, pues ha trabajado 
cerca de ellos por varios años. Las 
canciones ‘No yo, sino Cristo’, 
‘Fiel’, ‘Tú proveerás’, y finalmente, 
‘Ofrenda’, adquieren en su versión 
acústica el poder de la sencillez para 
conectarse con el oyente, que puede 
disfrutarlas en el interior de su hogar, 
en sus tiempos personales de devoción 
o incluso en el ambiente de los servicios 
de la iglesia.

«Sesiones acústicas» (EP) de Majo y 
Dan es un lanzamiento internacional 
de CanZion, disponible en todas las 
plataformas digitales

facebook.com/majoydan

FRAnCISCO ORAnTES     
CD «Con amor a los niños 5» 
(2024) 

«El cantor cristiano de América», 
Francisco Orantes, presenta los 
videoclips animados de las canciones 
que corresponden a su más reciente 
álbum para niños

En medio de una gran oferta de 
contenido para niños en redes sociales, 
Francisco Orantes nos presenta 
una propuesta fresca y divertida que 
da vida y rostro a la canción de su 
proyecto «Con amor a los niños 5», 
que ya se encuentra disponible en 
plataformas digitales.

La producción del proyecto audiovisual 
corrió a cargo de Heaven Kids, dirigido 
por Jaciel Adrián Cosme e ilustrado y 
animado por Daniel Vengoechea (Ben 
en Belén). Cabe destacar que todas las 
canciones son escritas e interpretadas 
por Francisco Orantes. 

Un detalle interesante es que en este 
álbum el cantautor guatemalteco hace 
mención especial de sus nietos en temas 
como ‘El Gran Miguel Ángel’, ‘Sarita 
La Alondra’ y ‘Ana Laura’; y en cada 
uno, resalta sus cualidades especiales.

Completan la producción de 10 
temas: ‘Los colores primarios’, ‘La 
Musa’, ‘La canasta de Mamá’, ‘El 
Primer Mandamiento’, ‘El Círculo’ 
y ‘Doña Piña’.

El estreno de esta serie de videos 
animados comienza con el lanzamiento 
de ‘Buenos días’, que pone en 
imágenes una canción muy alegre, ideal 
para despertar con buen ánimo a los 
pequeños de la casa. Su letra les enseña 
a agradecer por un día más que Dios les 
regala y por la familia que les rodea.
«Con amor a los niños 5» está en 
todas las plataformas de reproducción.

facebook.com/FranciscoOrantesOficial

► CD´s, DVD´s, EP’s
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► EVENTOS,  CONCIERTOS  

SÁBADO 1
AFECTADOS Por la Cruz. Conduce 
Leandro Oviedo y una entrevista muy 
especial. 10:20hs. Por FACEBOOK 
LIVE Red San Genaro | FM 92.1 y 
toda la Cadena. en Cañada de Gómez, 
Santa Fe, Argentina. facebook.com/
leandrojesusoviedo 

CAPACITACIÓN para Maestros 
de Niños, Adolescentes Jóvenes y 
Adultos. Docentes Invitadas: Elsa 
Viviana Barrón y Jésica Ibarbalz. 
Iglesia Evangélica Bautista Jesús es 
Vida IEB Lugano. Av. Fernández 
De la Cruz 5671, CABA. De 9:30 
a 12:30hs. Entrada Libre y Gratuita. 
facebook.com/JevLugano

TALLER Presencial para Agilizar 
la Memoria. A cargo de Miriam 
Romero. En Motti de Tieghi 1214, 
Longchamps, Bs. As. Inicia Sábado 
1/6. 4 encuentros teórico/prácticos. 
Inscripción: +54 9 11 5054-8347. 
infocausadevida@gmail.com

DOMINGO 2
Culto General y Cena del Señor IEB 
Flores. Iglesia Bautista de Flores. 
Culto PRESENCIAL 11hs. / Escuela 
Biblia 10hs. Boyacá 67, CABA.  
www.iebflores.com.ar | 

DANTE GEBEL. ESTRENO ESTE 
PROXIMO DOMINGO en el River 
Arena. 17:30hs. river-church.org 

MARTES 4
Electricidad Hogareña. IEB Flores. 
En la Iglesia Evangélica Bautista de 
Flores. Boyacá 67, CABA. A las 15hs. 
www.iebflores.com.ar

MIÉRCOLES 5
Encuentro de Oración Presencial y 
Online IEB Flores. Iglesia Bautista 
de Flores. Boyacá 67, CABA. 19hs. 
www.iebflores.com.ar 

Taller de la Memoria y Estimulación 
Cognitiva. IEB Flores. Iglesia Bautista 
de Flores. Boyacá 67, CABA. 10hs. | 
www.iebflores.com.ar 

JUEVES 6
GIMNASIA PARA ADULTOS IEB 
Flores. Iglesia Evangélica Bautista 
de Flores. Boyacá 67, CABA. 10hs. 
4632-7966 | www.iebflores.com.ar 

VIERNES 7
Corte y Confección IEB Flores. 
Iglesia Evangélica Bautista de Flores. 
Boyacá 67, CABA. 17:30hs. 4632-
7966 | www.iebflores.com.ar | 

El Taller del Maestro. Lic. Sergio 
Mantovani. 19hs.  facebook.com/
sergio.mantovani.7

Programa Vida Total. Un programa 
de ACIERA Niñez, Asolescencia y 
Familia (ANAF). Invitada especial. 
23hs por DIRECTV, FLOW, 
Canal LUZ. Por YouTube.com/@
ACIERANAF. www.canalluz.org 

SÁBADO 8
AFECTADOS POR LA CRUZ. 
Conduce Leandro Oviedo y una 
entrevista muy especial. 10:20hs. 
Por FACEBOOK LIVE Red San 
Genaro | FM 92.1 y toda la Cadena. 
en Cañada de Gómez, Provincia de 
Santa Fe, Argentina. facebook.com/
leandrojesusoviedo 

Junio Encuentro de Jóvenes y Adolescentes. 
IEB Flores. En la Iglesia Evangélica 
Bautista de Flores. 19:30hs En 
Boyacá 67, CABA. www.iebflores.
com.ar 

TALLER Presencial para Agilizar 
la Memoria. A cargo de Miriam 
Romero. En Motti de Tieghi 1214, 
Longchamps, Bs. As. 4 encuentros 
teórico/prácticos.+54 9 11 5054-8347. 
infocausadevida@gmail.com

METALUM EDICIÓN SUR. 
Con Miguel Roldán, Azeroth, 
Astral, En Zadar Club, Av. Bmé. 
Mitre 6675, Wilde, Bs. As. 20hs.  
Entradas en passline.facebook.com/
miguelroldan.rock

DOMINGO 9
Culto General y Cena del Señor IEB 
Flores. Iglesia Bautista de Flores. 
Culto PRESENCIAL 11hs. / Escuela 
Biblia 10hs. Boyacá 67, CABA.  
www.iebflores.com.ar | 

DANTE GEBEL. ESTRENO ESTE 
PROXIMO DOMINGO en el River 
Arena. 17:30hs. river-church.org 

JUEVES 13
GIMNASIA PARA ADULTOS IEB 
Flores. Iglesia Evangélica Bautista 
de Flores. Boyacá 67, CABA. 10hs. | 
www.iebflores.com.ar 

Taller de la Memoria. Iglesia Vida y 
Esperanza. Av. Directorio 3245 / 67, 
CABA. 17hs, Entrada Libre y Gratuita. 
facebook.com/vidayesperanzaiglesia

JUEVES 13 al SÁBADO 15 
CONFERENCIA COMISIONADOS 
FUEGO 2024. “Para Una Nueva 
Generación”. Oradores: Lucas Roselli 
(Anfitrión), Equipo Annacondia, 
Alberto Mottesi, David Greco, Héctor 
Torres, Jim Raley y la adoración 
de ALTAR & HOGAR y FACTOR 
DE CAMBIO. Auditorio Ríos de 
Vida. Dorrego 485, Quilmes, Bs. As. 
comisionados.org 

VIERNES 14
Corte y Confección IEB Flores. 
Iglesia Evangélica Bautista de Flores. 
Boyacá 67, CABA. 17:30hs. 4632-
7966 | www.iebflores.com.ar | 

Programa Vida Total. Un programa 
de ACIERA Niñez, Asolescencia y 
Familia (ANAF). Invitada especial. 
23hs por DIRECTV, FLOW, 
Canal LUZ. Por YouTube.com/@
ACIERANAF. www.canalluz.org 

SÁBADO 15
AFECTADOS Por la Cruz. Conduce 
Leandro Oviedo y una entrevista muy 
especial. 10:20hs. Por FACEBOOK 
LIVE Red San Genaro | FM 92.1 y 
toda la Cadena. en Cañada de Gómez, 
Santa Fe, Argentina. facebook.com/
leandrojesusoviedo 

Encuentro de Jóvenes y Adolescentes. 
IEB Flores. En la Iglesia Evangélica 
Bautista de Flores. 19:30hs En 
Boyacá 67, CABA. www.iebflores.
com.ar 
 
TALLER Presencial para Agilizar la 
Memoria. A cargo de Miriam Romero.  
En Motti de Tieghi 1214, 
Longchamps, Buenos Aires. Cuatro 
encuentros teórico/prácticos.  
+54 9 11 5054-8347. 
infocausadevida@gmail.com

DOMINGO 16
Culto General y Cena del Señor IEB 
Flores. Iglesia Bautista de Flores. 
Culto PRESENCIAL 11hs. / Escuela 
Biblia 10hs. Boyacá 67, CABA.  
www.iebflores.com.ar | 

DANTE GEBEL. ESTRENO ESTE 
PROXIMO DOMINGO en el River 
Arena. 17:30hs. river-church.org 

MARTES 18
Electricidad Hogareña. IEB Flores. 
En la Iglesia Evangélica Bautista de 
Flores. Boyacá 67, CABA. A las 15hs. 
www.iebflores.com.ar

MIÉRCOLES 19
Encuentro de Oración Presencial y 
Online IEB Flores. Iglesia Bautista 
de Flores. Boyacá 67, CABA. 19hs. 
www.iebflores.com.ar 

Taller de la Memoria y Estimulación 
Cognitiva. IEB Flores. Iglesia Bautista 
de Flores. Boyacá 67, CABA. 10hs. | 
www.iebflores.com.ar 

JUEVES 20
GIMNASIA PARA ADULTOS IEB 
Flores. Iglesia Evangélica Bautista 
de Flores. Boyacá 67, CABA. 10hs. 
4632-7966 | www.iebflores.com.ar 

JUEVES 20 al SÁBADO 22
Coingreso “REINO, INFLUENCIA 
Y PODER”. Con Thalles Roberto, 
Marcos Brunet y Toma Tu Lugar, 
Pr. Maxi Gianfelici, Caro Greco, Pr. 
Samuel Nielsen, Pr. anfitrión Pablo 
Carlini, el Prof. Víctor Hugo Alvarado 
y la participación musical de La Feria 
(Federico y Agustina Ehyerabide). 
Centro de Convenciones Metropolitano 
del Alto Rosario Shopping. Junín 501, 
Rosario, Prov. Santa Fe, Argentina. 
reinoinfluenciaypoder.com 

VIERNES 21
Corte y Confección IEB Flores. 
Iglesia Evangélica Bautista de Flores. 
Boyacá 67, CABA. 17:30hs. 4632-
7966 | www.iebflores.com.ar | 

Programa Vida Total. Un programa 
de ACIERA Niñez, Asolescencia y 
Familia (ANAF). Invitada especial. 
23hs por DIRECTV, FLOW, 
Canal LUZ. Por YouTube.com/@
ACIERANAF. www.canalluz.org 

SÁBADO 22
AFECTADOS Por la Cruz. Conduce 
Leandro Oviedo y una entrevista muy 
especial. 10:20hs. Por FACEBOOK 
LIVE Red San Genaro | FM 92.1 y 
toda la Cadena. en Cañada de Gómez, 
Santa Fe, Argentina. facebook.com/
leandrojesusoviedo 

Encuentro de Jóvenes y Adolescentes. 
IEB Flores. En la Iglesia Evangélica 
Bautista de Flores. 19:30hs En 
Boyacá 67, CABA. www.iebflores.
com.ar 
 
TALLER Presencial para Agilizar 
la Memoria. A cargo de Miriam 
Romero. En Motti de Tieghi 1214, 
Longchamps, Bs. As. Inicia Sábado 
1/6. 4 encuentros teórico/prácticos. 
Inscripción: +54 9 11 5054-8347. 
infocausadevida@gmail.com

DOMINGO 23
Culto General IEB Flores. Iglesia 
Bautista de Flores. Culto PRESENCIAL 
11hs. / Escuela Biblia 10hs. Boyacá 67, 
CABA.  www.iebflores.com.ar 

DANTE GEBEL. ESTRENO ESTE 
PROXIMO DOMINGO en el River 
Arena. 17:30hs. river-church.org 

MARTES 25
Electricidad Hogareña. IEB Flores. 
En la Iglesia Evangélica Bautista de 
Flores. Boyacá 67, CABA. A las 15hs. 
www.iebflores.com.ar

MIÉRCOLES 26
Encuentro de Oración Presencial y 
Online IEB Flores. Iglesia Bautista 
de Flores. Boyacá 67, CABA. 19hs. 
www.iebflores.com.ar 

Taller de la Memoria y Estimulación 
Cognitiva. IEB Flores. Iglesia Bautista 
de Flores. Boyacá 67, CABA. 10hs. | 
www.iebflores.com.ar 

JUEVES 27
GIMNASIA PARA ADULTOS IEB 
Flores. Iglesia Evangélica Bautista 
de Flores. Boyacá 67, CABA. 10hs. | 
www.iebflores.com.ar 

Taller de la Memoria. Iglesia Vida y 
Esperanza. Av. Directorio 3245 / 67, 
CABA. 17hs, Entrada Libre y Gratuita. 
facebook.com/vidayesperanzaiglesia

VIERNES 28
Programa Vida Total. Un programa 
de ACIERA Niñez, Asolescencia y 
Familia (ANAF). Invitada especial. 
23hs por DIRECTV, FLOW, 
Canal LUZ. Por YouTube.com/@
ACIERANAF. www.canalluz.org 

SÁBADO 29
AFECTADOS Por la Cruz. Conduce 
Leandro Oviedo y una entrevista muy 
especial. 10:20hs. Por FACEBOOK 
LIVE Red San Genaro | FM 92.1 y 
toda la Cadena. en Cañada de Gómez, 
Santa Fe, Argentina. facebook.com/
leandrojesusoviedo 

Encuentro de Jóvenes y Adolescentes. 
IEB Flores. En la Iglesia Evangélica 
Bautista de Flores. 19:30hs En 
Boyacá 67, CABA. www.iebflores.
com.ar 
 
TALLER Presencial para Agilizar 
la Memoria. A cargo de Miriam 
Romero. En Motti de Tieghi 1214, 
Longchamps, Bs. As. Inicia Sábado 
1/6. 4 encuentros teórico/prácticos. 
Inscripción: +54 9 11 5054-8347. 
infocausadevida@gmail.com

DOMINGO 30
Culto General y Cena del Señor IEB 
Flores. Iglesia Bautista de Flores. 
Culto PRESENCIAL 11hs. / Escuela 
Biblia 10hs. Boyacá 67, CABA.  
www.iebflores.com.ar | 

DANTE GEBEL. ESTRENO ESTE 
PROXIMO DOMINGO en el River 
Arena. 17:30hs. river-church.org 
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